Peut-on jouir sans entrave avec des amis ? Le sexe ne risque-t-il pas de gâcher l’amitié ? Le sentiment amoureux est-il inévitable ? Faire l’amour avec son meilleur ami, est-ce libertaire ou incestueux ? Courageux ou inconscient ? Immature ou déterminé ?

Du « plan Q régulier » de Bref aux après-midi masturbation en bande, du « petit coup vite fait faute de mieux » avec un(e) collègue aux tchats sexy avec un ami Facebook : quel que soit le nom que vous lui donnez, osez le sexe entre amis !

« L’amitié est la forme éthique de l’éros. »

(Francesco Alberoni, sociologue italien

Introduction :
sexe entre amis, le pitch

Faire l’amour avec ses ami(e)s. Libertaire ou incestueux ? Courageux ou inconscient ? Immature ou déterminé ? Le monde du « sexe entre amis » divise, et se divise en deux catégories. Ceux (celles) qui voient parfaitement de quoi il retourne (« Ah, une sexfriend vous voulez dire ? Oui, ma copine Mélody a tenu longtemps ce rôle… ») et ceux (celles) qui ne saisissent pas tout de suite de quoi on parle (« Mais en fait, c’est comme un amant ou une maîtresse ? » / « Un coup d’un soir, quoi ? » / « Si je couche avec un ami, ce n’est pas vraiment un ami ? Si ? »).

Et c’est vrai que la notion de « sexe entre amis » varie selon la définition concept d’amitié, mais aussi du concept de sexe. Un tchat un peu chaud avec une collègue ou un échange de sexto avec un ex peut-il être considéré comme une relation sexuelle entre amis… ? À l’époque du « j’ai 3 000 amis Facebook », on peut légitimement se demander comment définir l’amitié : le sexe entre amis, est-ce coucher avec son meilleur ami ? Ou est-ce avoir un ami qui ne sert qu’à coucher ?

Le sexe entre amis, ici, sera considéré comme une relation sexuelle de quelque nature que ce soit avec un ami, de quelque nature que soit cet ami. Nous nous pencherons plus particulièrement sur les relations sexuelles régulières entre deux amis, aussi appelés avec classe et amour de la francophonie : Sexfriends ou « plans culs » (et toute une file d’autres petits noms plus ou moins mignons que nous découvrirons ensemble un peu plus loin) et tenterons, avec l’aide de nombreux témoins et experts, de comprendre où, quand, comment, avec qui et dans quelle mesure oser le sexe entre amis est une bonne idée.

Car oser le sexe entre amis n’est pas aussi simple qu’il y paraît : pour évoluer en toute liberté, les copains de couette doivent, de l’avis de toutes les personnes interrogées, avoir défini un mode de fonctionnement qui leur est propre et leur convient à tous les deux. Sortir des sentiers battus ne se fait pas toujours tout seul… Il faut une mentalité quasi révolutionnaire pour s’émanciper des diktats sexuels voulant qu’une relation charnelle entre deux individus mène forcément sinon à l’autel, du moins au couple, en passant par les cases « présentation aux parents », « achat d’une table basse », « abonnement à TéléPoche » ou « procréation ».

En outre, le sexe entre amis demeure une pratique taboue, malvenue dans certains milieux, carrément rejetée dans des religions qui peinent déjà à accepter le sexe non reproductif ou la capote (coucou le Pape, si tu nous regardes…). Il est aussi contesté par de nombreux psys ou sociologues, soulignant le côté « consumériste » de la pratique (je prends un sexfriend, je le jette sans empathie) et déplorant ce refus de l’engagement.

Détail interpellant : les sexologues, en majorité, répugnent à s’exprimer sur le sujet. Nous en avons contacté une bonne quinzaine, des plus prolixes aux plus timides, des plus connus aux plus underdground, avec différentes approches, et seule une poignée d’entre eux a souhaité s’exprimer sur le sujet. Quand nous discutons avec eux et leur demandons, en off, pourquoi une telle réaction, nous obtenons une réponse redondante : pour eux, le sexe entre amis est un phénomène irréel. Pas de sexfriends chez les experts.

Ce qui leur permet d’être aussi catégorique ? Ils ne voient pas défiler dans leur bureau pléthore de personnes affirmant pratiquer le sexe avec des amis, ou avoir recours à un « sexfriend ». Eux en déduisent donc que les gens ne font pas l’amour avec leurs amis. Nous pourrions en déduire que les adeptes du système Sexfriends n’ont pas besoin d’aller consulter les sexologues… ?

Pourtant, loin des schémas manichéens (un gentil couple hétéro bien coiffé et fiancé à la sexualité banale d’un côté, deux horribles amis dépravés et tatoués enchaînant les orgasmes multiples après avoir vidé une bouteille de vodka de l’autre), certains adeptes du sexe entre amis se montrent au contraire fleur bleue et romantiques, ayant une haute idée de ce que doivent être l’amour et le couple et préférant se limiter au sexe que de dévoyer leurs principes, de mentir ou de faire preuve d’hypocrisie.

Car quoi de plus facile qu’un « je t’aime » pour arriver à ses fins sexuelles ? Ce ne serait donc pas la facilité qui inciterait les sexfriends à coucher ensemble sans se mettre en couple. Mais alors, quoi donc ? Une confusion des genres, une méprise sur les relations sociales entre humains les amenant à préférer l’amitié à l’amour ? Un désir de se protéger sentimentalement ? Une échelle des besoins plaçant le sexe avant l’amour ? Peut-on éprouver du désir conjugué à de l’amitié pour quelqu’un sans pour autant en être amoureux ? Peut-on faire l’amour sans amour ? Est-ce révélateur d’une faille psychologique ? Faut-il oser le sexe entre amis ? Et si oui, à quelles conséquences s’attendre… ? Et comment différencier l’amitié de l’amour, l’amour du désir, le désir de l’amitié ? Car, comme le dit si justement le sociologue italien Francesco Alberoni : « L’amitié est la forme éthique de l’éros ». Vos ami(e)s seraient donc tous, potentiellement, de futurs partenaires érotiques… Vraiment ?

Pré-production : préliminaires entre amis

Préliminaires, pré-sperme, prépuce en préproduction : si l’amour est dans le « pré », comment en vient-on au sexe entre amis ? (tiens-toi bien, Laurent Ruquier). Avant d’entrer dans le vif du sujet, un aperçu de l’apéritif. Ou à partir de quel moment une innocente petite branlette peut-elle virer à la relation amicale améliorée. Let’s talk masturbation, baby.

Petites masturbations entre amis

Où commence le sexe entre amis ? Les séances de masturbation entre potes sont-elles considérées comme des relations sexuelles ? A-t-on un sexfriend uniquement pour faire du monosexe ? Voyons ensemble les différentes formes de sexe entre amis, masturbation en solo, en duo ou en trio. Et découvrons si vous avez déjà pratiqué, sans le savoir, l’amitié sexuelle…

SE MASTURBER CÔTE À CÔTE, AVEC UN OU PLUSIEURS AMIS

Quel ado n’a jamais participé à une activité hautement intellectuelle de type « concours de branlette » dans les toilettes du collège ? Si la pratique peut naître d’un désir confus ou ambivalent de vivre une relation sexuelle avec des partenaires de même genre que soi, elle ne peut cependant pas être considérée comme une véritable relation sexuelle.

« Tous les adultes passent, dans leur jeunesse ou leur adolescence, par une période dite de latence, pendant laquelle ils ont besoin de construire leur identité sexuelle et de déterminer leurs préférences. Se masturber avec des congénères leur permet de vivre une expérience rassurante » souligne le Dr Lévy, thérapeute en région parisienne et diplômé de sexologie. « On ne peut pas considérer comme un “sexfriend’’ une personne avec laquelle on se masturbe en groupe, d’autant que généralement les groupes non mixtes évitent soigneusement les véritables contacts physiques » explique-t-il, tout en soulignant que des amis pratiquant régulièrement la masturbation en groupe à l’âge adulte devraient s’interroger sur le fonctionnement de leur sexualité et de ce qui les amène à cette pratique.

A fortiori, donc, quand les « bandes de potes » sont séparées physiquement par des murs ou des portes, on ne peut pas considérer qu’il s’agisse de sexe entre amis, plutôt « d’expérience ». Voyons, à l’inverse, une séance de masturbation où l’excitation se nourrit du regard de l’autre, de l’excitation de l’autre…

SE MASTURBER CÔTE À CÔTE EN S’EXCITANT L’UN L’AUTRE

Qu’il s’agisse de volonté de pratiquer du « safe sex » ou d’éviter la pénétration pour diverses raisons (notion de la fidélité liée à la pénétration, parce qu’on pense que « se branler n’est pas tromper », désir de rester vierge, d’éviter une grossesse, choix délibéré dans tous les cas, la masturbation sans contact physique avec l’autre est ici nourrie de l’excitation de son ou sa « partenaire de branlette ». On retrouve ici de l’exhibition, du voyeurisme, et de la transgression. Le « couple » met en place un interdit : celui du contact réciproque – ou unilatéral, d’ailleurs).

« Il faut une forte dose de confiance en soi et une forme de maturité sexuelle pour accepter de se masturber en public, même si ce public est réduit à une unique personne. Certains adultes en couple, mariés, n’osent pas se masturber devant leur époux ou épouse » explique le Dr Lévy, mentionné plus haut.

En effet, la masturbation côte à côte stimule les sens, l’autre fait office de film érotique ou pornographique « réel ». Visuellement, il peut s’agir d’un simple support, mais en réalité on noue une réelle complicité avec le partenaire, même si on ne le touche pas – et vice versa. Orgasme simultané né de la vision de l’autre se masturbant, échanges de paroles pendant la masturbation, tout ce qui peut contribuer à créer une forme d’intimité et donc, de relation, d’interaction, de prise en compte de la présence de l’autre, peut être considéré comme une relation, même si ça n’arrive qu’une seule fois ? « Quant à savoir s’il y a vraiment relation ou pas dans le cadre d’une simple masturbation sans échange, ça appartient aux principaux concernés… » lance notre expert sans trop se mouiller.

SE MASTURBER À DEUX, OU PLUS, À DISTANCE (SEXTOS, TCHATS, WEBCAMS…)

On entre là clairement et sans ambiguïté dans le domaine de la relation sexuelle, d’après le sociologue Jean-Claude Kaufmann qui pose une question intéressante dans son livre Sex@mour, paru chez Armand Colin : le sexe peut-il être un loisir comme un autre ? Et donc, se pratiquer via le net comme une partie de poker ou un échange de critiques ciné ? « Se masturber simultanément, tout en établissant un contact mutuel en pensée et surtout, en mots, ou en regards, avec une autre personne, revient à avoir une relation sexuelle avec cette personne » précise le Dr Lévy, diplômé de sexologie et thérapeute familial et de couple.

En tout cas, c’est comme ça que Clara, 30 ans aujourd’hui, a commencé sa relation sexuelle avec un ami, Hervé, 37 ans. « Il était célibataire, moi aussi. Un jour, il prenait de mes nouvelles via le tchat de Facebook, je me plaignais du manque de sexe… Il a commencé à me demander ce que je ferais si j’avais un partenaire. Petit à petit, notre conversation a pris une tournure très excitante, jusqu’à ce qu’il me demande “Tu te caresses ?” et que je réponde oui. Il m’a alors proposé de me servir de “sextoy humain” selon ses propres termes, via les tchats et la webcam, jusqu’à ce que lui ou moi rencontrions l’âme sœur. Ce que nous avons fait… pendant quelques mois, nous avons commencé par discuter en tchat avant de déclencher une caméra, puis de commencer à décrire ce que nous ferions à l’autre pour l’exciter, ce que nous aimions faire… et de nous caresser chacun chez nous, tout en nous filmant. C’était vraiment agréable, même si finalement nous ne nous sommes jamais touchés dans ce contexte, j’en garde un très bon souvenir. » Il peut donc y avoir partenaire sexuel de masturbation, sans pénétration, et relation sexuelle entre amis sans contact charnel direct obligatoire. C’est toujours bon à savoir.

Si vous le voulez bien, maintenant que nous avons osé la masturbation par mur ou par écran interposé entre amis, entrons dans le vif du sujet : le « vrai » sexe entre amis, celui qui a une odeur, qui a une saveur, le bon gros qui tache.

1. Scénario des sexfriends

Le Wiki du cul entre amis

Amitié améliorée, sexfriends, copine de baise, friends with benefits, amitié amoureuse… cette pratique ancestrale qui consiste à se donner du plaisir entre amis porte plusieurs noms différents : pourquoi ? Quelles sont les différences entre un fuck buddy et une amie améliorée ? Petite définition du sexe entre amis : c’est quoi ? Pour qui ? Pourquoi ?

De quoi on parle ? On parle de sexfriends, d’amitié améliorée, de fuck buddy, bref, on parle de sexe entre amis. Peut-être que vous appelez ça autrement, mais s’il y a des relations suivies entre adultes consentants avec du sexe et sans amour, nous parlons du même thème. Florilège de quelques appellations…

Amant / maîtresse : la plus classique. Un amant dans le langage courant, c’est quelqu’un avec qui on couche… il est ici débarrassé de son sens premier, mais fait tout de même référence à l’amour, et à l’infidélité. Attention donc…

Amie améliorée / friends with benefits : la plus jolie. L’amitié améliorée sous-entend que, à l’instar d’un meilleur ami ou d’une amie d’enfance, cette personne-là a vraiment quelque chose de plus, à vos yeux, une place particulière dans votre vie. Attention : l’amitié améliorée nécessite d’être aussi amis. Par exemple, vous pouvez très bien aller au cinéma ou téléphoner deux heures à un ami amélioré, et par ailleurs vous donner rendez-vous pour du sexe. Contrairement à la copine de baise qui veut que le cul soit au centre de la relation, l’ami(e) amélioré(e) peut rester votre ami(e) si vous arrêtez de mélanger vos fluides.

Amitié amoureuse : la plus sentimentale. Cette formule a le mérite de la poésie, mais elle a un gros défaut : la confusion des sentiments. En effet, faire du sexe avec ses amis ne signifie pas qu’on en soit forcément amoureux. La définition d’amitié amoureuse relève donc plus de l’affectif que du sexe, et peut s’appliquer à deux amis qui n’auront jamais aucun contact charnel entre eux, pour définir un « coup de cœur amical » par exemple…

Amis modernes : la plus ambiguë. Cette expression nous vient directement du Québec, où l’on aime traduire les titres de films avec une dévotion extraordinaire pour la francophonie. Ainsi, le film Friends with benefits est devenu là-bas Amis modernes, insérant l’expression dans le langage courant. Une bonne technique pour en parler à votre grand-mère, qui risque d’être moins choquée avec « l’amie moderne » qu’avec « la copine de baise »…

Copains de baise / fuck buddies / fuck friends : la plus directe. Au moins, quand on évoque une « copine de baise », on voit immédiatement de quoi il s’agit. En VO, Fuck buddy a un petit côté fun, rigolo. Attention, « copine de baise » ne signifie pas « chienne ». Ainsi, on peut lire un témoignage édifiant sur le forum Doctissimo, d’une jeune femme qui raconte « je suis sa copine de baise, je le vois quand il veut pour faire ce qui lui plaît, alors qu’il a une copine officielle ; je m’occupe aussi de ses lessives, lui paye sa Livebox […] » Ma chérie, j’ai un scoop pour toi : tu n’es pas sa copine de baise, tu es son esclave sexuelle – et en plus, tu payes pour ça.

Copains le lit / copains de couette : la plus kitsch. C’est une version édulcorée de la précédente qui suggère une sexualité classique (lit, couette…). On ne dit pas « mon copain de levrette » ou « ma pote de double anale », formules sans doute jugées moins pudiques, mais on pourrait.

Partenaire de double mixte : la plus sportive. Elle a le mérite de rapporter votre partenaire à une activité (en l’occurrence, le sexe) liée aux loisirs tout en vous épargnant les précisions. Au besoin, brodez : « Mon partenaire de squash… Ma partenaire de lutte… » Le « double mixte » permet aussi de rester évasif si vous ne désirez pas médiatiser votre bi/homosexualité, un peu comme les gays qui disent « mon ami… » pour rester vague : suspense, ami avec ou sans e ?

Plan cul régulier : la plus détachée, affectivement parlant. Outre le côté « plan cul » qui peut être mal pris, le sigle PCR ou PQR qui s’y rapporte a une connotation « bien de consommation » assez peu valorisante. Autant un « ami de baise » renvoie à la notion d’amitié fun et libérée, autant le PQR fait vraiment ni amis, ni amants, à la limite « Il/elle n’est pas assez bien physiquement pour que je vive une relation amoureuse avec, donc je me le /la tape, mais uniquement en sodomie pour ne pas voir sa gueule ». Le PQR a aussi une DLC (date limite de consommation).

Sextoy humain / poupée gonflable vivante : la plus irrespectueuse. Dites-vous de votre meilleur pote qu’il est votre chien, votre objet, votre chose ?

Gageons que vous aussi, vous avez trouvé un petit nom original, direct ou insolite pour l’ami(e) avec qui vous couchez… ?

CE QUE VOTRE POTE DE BAISE N’EST PAS :

Votre fiancé(e) : qui dit fiancée dit engagement. Qui dit copain de baise dit pas d’engagement. Nul besoin d’être titulaire d’une thèse de physique quantique pour comprendre que copain de baise = opposé de fiancé.

Votre petit(e)-ami(e) : un ami de baise est un ou une amie, en aucun cas un ou une petit-e ami-e ! Vous êtes deux personnes qui couchez ensemble, pas un couple. Si votre fuck buddy vous présente comme sa petite amie, il y a un gros malentendu entre vous… Malentendu qui peut bloquer totalement, à l’image d’Alix, 32 ans : « J’avais un ami, Jean-Baptiste, avec qui je couchais régulièrement. Je pensais qu’il était clair pour lui qu’on était juste amis… jusqu’à ce qu’il m’indique comme ‘’in a relationship’’ sur Facebook, le stress ! J’ai mis fin à cette relation. »

Votre amoureux(se) : si vous êtes amoureux de votre copine de baise, elle n’est plus votre copine de baise.

MAIS NON PLUS :

Un pote : le sexfriend est détaché et pas amoureux, mais il a tout de même un ego, une estime de lui-même et un degré minimum de susceptibilité. Le définir comme juste « un pote » sous-entend que vous couchez avec tous vos potes et risque fort de le refroidir…

Une connaissance : alors ce n’est pas un sexfriend, c’est un coup d’un soir. « Je pense qu’il faut bien distinguer le coup d’un soir vite fait avec un inconnu, du réel sexfriend, avec qui on a des relations sexuelles au pluriel et qui peut être aussi un ami dans la vie hors sexe » précise Hugo, 24 ans, pompier volontaire. Qui dit sexfriend dit un minimum de récidive.

Ou pas : Pour Marina, professeur d’effeuillage à Paris et ancienne gérante d’un peep-show dans le 9e arrondissement, le mot « sexfriend » et l’expression « sexe entre amis » sont parfois utilisés à mauvais escient. « J’avais un client, il y a deux ans, qui venait chaque vendredi de 18 heures à 20 heures. Il prenait une cabine, regardait une fille danser, se déshabiller… et un jour, il me sort “Ma sexfriend n’est pas là ?” pour parler de cette fille. J’ai dû lui répondre « ce n’est pas votre sexfriend, c’est une danseuse érotique, mais vous n’êtes pas amis et vous n’avez pas de relation d’aucune sorte ». Ça a été assez violent pour lui… » Dire « sexfriend » à tout-va, dans ce type de situations, tend à dédramatiser des réalités auxquelles on ne veut pas faire face, à maintenir dans le déni : ici « Non, je ne vais pas au peep-show, je vois une sexfriend… » On a affaire à un genre d’érotomanie et de relation imaginée, fantasmée, autour du sexe, genre : « La prostituée ne me suce pas pour de l’argent, en fait au fond d’elle-même elle aime ça et elle doit être un peu amoureuse de moi… » Euh, non.

Faut-il le préciser ? Le sexe entre amis concerne les relations non tarifées entre adultes consentants. Si l’acte sexuel est tarifé, il s’agit de prostitution ; si l’un des partenaires est mineur, il s’agit de pédophilie et en cas d’absence de consentement, c’est un viol.

Cela étant précisé… let’s fuck your friends !

Les copains de baise, une pratique du XXIe siècle ?

À l’écran, le sexe entre amis est un thème porteur. Dans Vanilla Sky, Cameron Diaz et Tom Cruise vivent une amitié améliorée qui épate les amis de Tom : « Julie Gianni est ta copine de baise ? La fille de mes rêves est ta copine de baise ? » Dans la série Friends, Monica et Chandler commencent par être copains de coucherie un soir de beuverie à Londres. L’an dernier, plusieurs films ont mis en avant l’amitié amélioriée, avec Justin Timberlake, Anne Hattaway ou Natalie Portman. Mais déjà, dans les ouvrages de Zola, il était question de sexe entre amis…

Si l’on en croit le box office de l’année dernière, le concept de « copains de baise » est un phénomène symbolique du XXIe siècle. En effet, deux films sur ce même thème se sont affrontés récemment. Le premier, Sexfriends avec Natalie Portman et Ashton Kutcher ; et le second Sexe entre amis (Friends with benefits dans la version originale) avec Mila Kunis et Justin Timberlake. Les deux films traitent de la même histoire, à tel point que le site BlindFilmCritic.com a monté une vidéo compilant les deux bandes-annonces et démontrant que les mêmes angles, les mêmes approches et les mêmes répliques composent ces deux films que l’on ne peut objectivement pas qualifier de chefs-d’œuvre du septième art.

La même année, la mini-série Bref créée par Bruno Muschio et Kyan Khojandi fait son apparition dans Le Grand Journal sur Canal +. Elle met en scène la vie d’un trentenaire, joué par Kyan Khojandi, entre ses potes, la fille dont il est amoureux, et… son plan cul régulier. Marla, la « PQR », interprétée par l’humoriste Bérangère Krief, sonne à la porte du héros en sous-vêtements à 3 heures du matin pour du sexe. Les héros se disent « Je t’aime pas, hein » sur l’oreiller.

Bien sûr, le thème du sexe entre amis était déjà présent avant l’année 2011-2012, mais il commence à prendre une réelle ampleur. Si l’on en juge par les similitudes entre ces films et cette série, les codes du sexe entre amis seraient donc universels, et… récents ?

LE SEXE ENTRE AMIS, ZONE INTERDITE

En France, c’est en 2009 que le très grand public découvre, au détour d’un numéro de Zone interdite sur M6 consacré aux nouvelles pratiques sexuelles, le sigle « PCR » ou « PQR ». Employé par une jeune fille en fleur, Justine, pour décrire la relation qui l’unit à son ami de couette du moment, elle est reprise en chœur dans tous les médias dès le lendemain, comme dans cet article du journal 20 minutes toujours disponible en ligne : http://www.20minutes.fr/medias/332613-Media-Plan-cul-regulier-global-vibes-gendresse-les-mots-de-Zone-Interdite.php

Et pourtant, plus on remonte la chronologie de l’entertainment, plus on retrouve pléthore de sexfriends. À la télévision, la série pour adolescents Les Frères Scott (One tree hill) actuellement diffusée sur TF1 centre toute une saison autour de la relation entre le personnage de Brooke et son beau voisin. Lui n’est pas prêt à s’engager, elle est encore blessée de sa récente rupture avec Lucas : ils décident de devenir des « amis améliorés » et établissent une liste de règles strictes pour cadrer leur relation. Le terme « friends with benefits » utilisé en VO sera le titre d’un album de bande originale de la série, énorme succès commercial aux USA.

SEXE ENTRE AMIS EN SÉRIES

Dans les années 90, ce sont les héros de l’incontournable série Friends qui déjà s’adonnaient au sexe entre amis. Après avoir harcelé son amie Monica pour vivre une histoire d’amour avec elle, Chandler se rend à l’évidence : elle ne veut pas d’une véritable relation. Ils finissent pourtant au lit pendant le mariage de Ross à Londres et décident de devenir Sexfriends : un pis-aller pour ses sentiments à lui, une bouée de sauvetage pour son ego à elle.

Et plus loin encore dans l’archéologie de vos souvenirs télévisuels, souvenez-vous de cet épisode de Sex & the city (intitulé « Fuck buddies ») où le terme « copains de cul » est évoqué par Samantha, mettant des mots sur une relation que sa copine peine à définir, ou de celui dans lequel Carrie raconte comment elle contacte un pote avec qui elle couche régulièrement, en période de « jachère », entre deux relations sérieuses.

Au cinéma, la pratique a beaucoup été illustrée avant les arrivées de Sexfriends, Sexe entre amis, Love et autres drogues, etc, notamment dans le film Vanilla Sky, avec Tom Cruise, Cameron Diaz et Penelope Cruz. Tom Cruise se fait réveiller par Cameron Diaz après une nuit torride, part au travail en covoiturage avec un collègue à qui il explique qu’ils ne font que coucher ensemble… ce qui lui vaut la jalousie et l’ire de son comparse : « Julie Gianni est ta copine de baise ? La femme de mes rêves est ta copine de baise ! ? » Ou comment le plan cul de l’un peut être l’âme sœur de l’autre…

SEXE ENTRE AMIS ET SOCIÉTÉ DE CONSOMMATION

Les sociologues s’accordent tous à qualifier la relation sexuelle entre amis de « dérive de la société de consommation » et précisent que la pratique est plus répandue aux USA, ou chez les plus jeunes générations en France.

Dans son ouvrage Sex@mour, le sociologue Jean-Claude Kaufmann s’étonnait de ce que les jeunes (les générations X et Y, très schématiquement) pratiquent le sexe comme des consommateurs, comme ils jouent à la Wii, surfent sur Internet ou achètent des Best of Big Mac : en allant au plus pratique, au plus « performant », au plus rapide, au moins engageant… « En fait, il faut se demander si l’amitié hommes/femmes existait vraiment, avant… » s’interroge Titiou Lecoq, blogueuse et co-auteure de Kata Sutra (Jacob Duvernet).

Pour Catherine Solano, sexologue (interrogée par la journaliste de presse féminine Marion Ruggieri sur les rapports entre notre société et la « consommation » de sexe sur Europe 1), les sites X ne sont pas étrangers à la pratique. Elle affirme que la consommation de vidéos pornographiques, librement accessibles via le net, renforce une forme d’addiction à des rapports sexuels dénués de sentiment et d’engagement. Le sexe entre amis, c’est « la faute au gonzo » ?

En tout cas, les sexologues peuvent remercier l’industrie du porno, nouveau coupable idéal et tout désigné de chaque phénomène qu’on ne sait pas expliquer. Tout comme les problèmes économiques des Français seraient « la faute des Musulmans », les problèmes sexuels des Français seraient « la faute du porno ». À quand un porno musulman ?

En attendant, les orgies romaines n’avaient rien à envier à certains films pornographiques et coucher avec quelqu’un dont on n’est pas amoureux n’est pas une idée qui nous vient en regardant un porno : ou la grande question philosophique à la Oscar Wilde, « l’art imite-t-il la vie, ou la vie imite-t-elle l’art » ? Suggestion de mise en abyme très « art moderne » pour répondre à cette question, et au sujet qui nous intéresse : faire jouir un ami, vous filmer, regarder le film, accuser le film de vous donner envie de recommencer, recommencer. On pourrait même en tirer une exposition au titre comme « Sexe entre amis, la faute au porno » qui diffuserait en masse des séquences issues de scènes réelles de sexe entre amis. Beaubourg, tiens-toi bien, nous arrivons !

FRENCH CANCAN

En France, les relations entre hommes et femmes sont moins codifiées qu’aux États-Unis, où elles répondent à toute une série d’étapes incontournables, débutant par le flirt, se poursuivant par une « date », puis par un choix commun de ne plus voir d’autres personnes, et enfin d’une relation sexuelle.

Là-bas, le sexe entre amis est une façon de pouvoir sauter ces étapes. « Ce n’est pas aux Français que je vais apprendre qu’on peut faire l’amour sans être engagé… » sourit Ashton Kutcher, acteur principal du film Sexfriends, lors d’une interview télévisée au cours de laquelle on lui demandait un conseil pour les téléspectateurs.

Alors les sexfriends, réservés aux jeunes américanisés ? Pas forcément ! Moins puritaine, la société française admettrait plus facilement les relations sexuelles se déroulant hors du couple. Sur le forum de l’émission Toute une histoire, pourtant pas réputée pour être subversive ou underground, après la diffusion d’un sujet consacré aux copains de baise, les langues se délient.

Une certaine « Banane » confesse : « Je suis une femme de 58 ans et je pratique ce genre de relation (le sexe entre amis) depuis bientôt 12 ans. Je trouve que c’est bien. Pas de sentiments amoureux, pas d’attache, pas de vie de couple, pas d’obligations, relation indépendante, mais relation de tendresse et d’amitié profonde. Nous avons des relations sexuelles régulières. Lui est marié, moi divorcée. Nous nous entendons bien. Aucun nuage depuis notre première rencontre. Pas de relation/cadeaux et pas de relation/d’argent. […] Il m’a toujours laissé entière liberté de fréquenter d’autres hommes et de lui en parler à chaque fois, avec pétillants détails. […] C’est la belle vie entre nous. Il n’y a pas de jalousie. Nous avons trouvé notre équilibre. »

« Disons que le terme sexfriend s’est propagé, il y a dix ans, cette dame aurait juste dit qu’elle était la maîtresse d’un homme marié. Certaines filles ont des coups d’un soir et disent qu’ils sont leur sexfriend, parce que ça fait plus cool, c’est moins la lose, mais ça n’est pas forcément un ami de coucherie pour autant… le concept est assez flou pour que chacun puisse l’utiliser comme ça l’arrange » commente Alice Buckler, chroniqueuse love & sexe, à la lecture de ce témoignage.

DE MADAME DE SAINT-ANGE À CARRIE BRADSHAW

« Rien de nouveau sous le soleil » nuance Camille Emmanuelle, auteure de nombreuses nouvelles érotiques, qui partage ses réflexions sur l’érotisme sur le site LorenzodeParis.com : « Je pense que c’est une pratique qui existe depuis toujours (l’amant et la maîtresse sont souvent des amis, des connaissances). Par contre c’est une pratique médiatisée et fashionisée depuis peu. Comme le phénomène : “cougar”, “sextoys”, etc., etc. La Carrie Bradshawisation des esprits, en quelque sorte ! Un nouveau mot sur une pratique ancestrale… » Un point de vue partagé par Loïc, 36 ans, auteur de récits érotiques : « De tout temps, des gens ont dû baiser sans forcément se projeter, juste pour partager régulièrement un petit moment, sans avoir à repasser par la case drague, chasse, etc. »

Si l’on se promène dans le passé, à mesure qu’on remonte le fil de l’histoire, on s’aperçoit vite que le sexe entre amis est une pratique ancestrale, comme le souligne Alice Buckler, chroniqueuse love & sexe pour plusieurs magazines féminins en France et au Canada : « Regardez les libertins du XVIIIe siècle par exemple, qui organisaient des soirées entre amis… DSK n’a rien inventé, avec ses parties fines entre collègues. » Anne, journaliste et diplômée de philosophie, adepte de l’effeuillage, abonde dans son sens : « Cela existe au moins depuis l’Antiquité grecque. Épicure, par exemple, déconseillait le sentiment amoureux, qui pouvait être une source de souffrance : il fallait plutôt s’en remettre à ses amis. »

Plus que cela : à l’époque des philosophes antiques, la notion « d’amour » n’existe pas. On utilise le mot « amitié » pour désigner les sentiments.

Sophie Bramly, fondatrice du seul site web sexe dédié aux femmes, « Second Sexe », précise même : « C’est une pratique vieille comme le monde, qui a juste changé de nom pour souligner la Nième tendance… Lorsque, dans La Philosophie dans le boudoir du marquis de Sade, Mme de Saint-Ange veut éduquer Eugénie, elle se tourne vers Dolmancé qui est un ami de son frère, le jardinier, etc. »

Si le sexe entre amis n’est qu’une tendance, c’est donc une tendance vintage… et furieusement d’actualité, donc.

Benjamin Fau, auteur avec Nils C. Ahl du Dictionnaire des séries télévisées (Éd. Philippe Rey) nous éclaire sur le phénomène du sexe entre amis à la télévision.

Benjamin Fau, selon vous, pourquoi cette utilisation massive du ressort « sexfriends » dans les séries télé ?

Tout d’abord, le phénomène Sexfriends ne se limite pas aux séries télé : l’amitié non-platonique est tout autant présente au cinéma, depuis des années (le courant des années 80 ?), et encore plus en littérature (sans être nommée, ou différemment nommée, elle est partout au XXe siècle, et l’amitié amoureuse est, elle, vieille de plusieurs siècles, voire de toute éternité). Rien de plus naturel : composante de la société, elle est présente dans les fictions qui en sont le reflet (déformé, certes, mais le reflet quand même). Pas de raison que la télé soit épargnée.

L’utilisation dans un scénario du « ressort » sexfriend a pour l’auteur de fictions télé un avantage double :

• il place l’action et les personnages dans un contexte moderne, proche du téléspectateur, et permet à celui-ci de s’identifier au moins en partie à l’un ou l’autre des protagonistes ; même si l’on n’a qu’une connaissance toute théorique du phénomène, et quel que soit notre positionnement moral, on l’identifie immédiatement comme quelque chose de contemporain, de « post-68 » pour faire simple. Une fiction ne dépeignant que des personnages socialement et sexuellement dépourvus de toute ambiguïté (mais non de conflit, certes) sera immanquablement perçue, aujourd’hui, comme passéiste ou historique. Après des décennies de récits familiaux et/ou de couples hétéro-ploucs, une grande partie du public de séries a besoin de plus que la cellule traditionnelle familiale pour s’intéresser aux enjeux dramatiques de la vie de leurs héros. La plupart des dramas et des sitcoms actuelles sont destinées aux jeunes adultes ou aux adultes actifs (qui possèdent le plus grand pouvoir d’achat) : il faut leur parler du monde qu’ils connaissent – ou plutôt : d’un monde qu’ils reconnaissent – si l’on veut conserver leur attention.

• pour l’auteur, le « sexfriend » est également un outil narratif précieux. Jusque-là, il y avait, pour écrire une histoire, schématiquement, le mari, la femme et l’amant. Eh oui, le tour de la question avait déjà été fait, en long en large et en travers, dès la fin du XIXe siècle. Du coup, l’apparition d’un électron libre est salutaire : il peut, tout d’un coup, être question d’amour, de sexe et d’engagement, sans forcément emprisonner son scénario dans les carcans de la cellule familiale et du mariage. Multiplier les personnages afin de multiplier les situations (avez-vous remarqué que les personnages de sitcoms, notamment, ont quand même plus – voire beaucoup plus – de partenaires sexuels que la moyenne de leurs téléspectateurs ?), créer des dilemmes moraux nouveaux – et donc de l’intérêt chez le téléspectateur captif.

Cependant, il faut souligner que l’horizon proposé par les fictions télé est toujours le même : quel que soit le nombre et l’intensité des relations, des partenaires, etc., le modèle d’accomplissement reste le même depuis des décennies, des siècles. Malgré les incartades, les écarts et les chemins de traverse, le modèle de réussite existentielle du héros ou de l’héroïne reste celui des contes : ils vécurent longtemps et eurent beaucoup d’enfants. Le plus souvent, le « sexfriend » est en effet présenté soit comme un pis-aller transitoire, soit comme une étape nécessaire mais limitée dans le temps sur le chemin du grand amour. Le Prince charmant est toujours quelque part au loin, au bout du chemin. L’image du couple (marié ou non peu importe, et c’est probablement la seule évolution réelle), à la fois dans ce qu’elle contient d’harmonie et de chaos, de yin et de yang, reste en effet au centre de toutes les fictions – un archétype depuis Homère (la colère d’Achille, Ulysse et Pénélope) et probablement longtemps auparavant. Pas demain la veille qu’on va lui tordre le coup, à celui-ci.

Plaidoyer pour les sexfriends

Pas d’engagement, pas de pression, de vrais conseils… Avec des amis de coucheries, on se sentirait plus en confiance, plus libéré qu’entre amoureux. Quels sont les avantages de la pratique ? Quelles sont les raisons qui peuvent convaincre vos amis de faire du sexe avec vous ? Pourquoi des adultes sains et équilibrés préfèrent-ils faire l’amour avec leurs amis plutôt qu’avec des flirts, des fiancés, des maîtresses… ? (À faire lire, bien sûr, à vos amis…)

Parmi les personnes avouant être adeptes de l’amitié améliorée, de multiples raisons sont évoquées – bonnes ou mauvaises, qui sommes-nous pour juger ?

22 BONNES (OU MAUVAISES) RAISONS DE PRATIQUER LE SEXE ENTRE AMIS

1. Je n’ai pas le temps de rencontrer des gens, de commencer une relation de couple « classique », durable.

2. Je suis maladivement timide, moins stressé(e) avec des ami(e)s.

3. Pour se lâcher. « On peut surement plus se lâcher, dans les demandes, explorer une sexualité plus débridée… » remarque Alice Buckler, chroniqueuse love & sexe.

4. J’ai des horaires de fou, mon travail prime sur tout.

5. Je sors d’une relation longue et sérieuse (et je me protège, donc).

6. Je n’ai pas envie de m’investir, de voir l’avenir, je vis au jour le jour.

7. Pour l’amitié. « Ça renforce l’amitié, ça permet de vivre ensemble des expériences communes, de bien se connaître » d’après Laetitia, 31 ans.

8. Je ne suis pas amoureux/se (j’attends l’âme sœur en faisant du sexe entre amis).

9. J’ai peur de souffrir si je tombe amoureux/se.

10. « Bah on nique, et puis on peut mater le foot dans la foulée… » « Pour celui qui est affolé par la vie en couple, le partage d’appart, la gestion du quotidien, ça doit le faire. D’ailleurs, à 20 piges, c’est coup d’un soir, sex friends, plus que couple. C’est une étape transitoire » d’après Loïc, 36 ans.

11. J’ai quelqu’un en vue, un amour impossible, mon sexfriend me fait patienter.

12. Pour l’hygiène sexuelle.

13. Pour la liberté. « Préserver sa liberté d’aller voir ailleurs et de rencontrer quelqu’un d’autre. Se rendre service en cas de célibat prolongé. Mais n’est-ce pas un peu hypocrite… » se demande Anne, journaliste pour la presse masculine et thésarde en philosophie.

14. Au moins avec un ami, je ne me retrouve pas avec du GHB dans mon verre

15. Pour les tâches ménagères. « On ne se pose pas la question de qui fait la vaisselle » pour Camille Emmanuelle, auteure de nouvelles érotiques pour la collection « Osez 20 histoires » de La Musardine.

16. Je peux faire uniquement ce qui me plaît sexuellement (fellations…).

17. Pour l’offre et la demande. « J’ai l’impression que ça répond surtout aux besoins d’une situation. Il y a un besoin, et la possibilité de le satisfaire, sans, au moment de l’acte, de projections dans le futur, ce qui peut aussi bien être un avantage qu’un inconvénient selon les humeurs et les quêtes » nous dit Sophie Bramly de Second Sexe.

18. Je n’ai pas les moyens de sortir avec quelqu’un (pas de cadeaux, sorties, etc., avec un sexfriend).

19. J’aime ma liberté.

20. Ça m’évite les questions de ma famille sur mes relations. (« Et je la connais ? C’est qui ? C’est sérieux ? Vous allez vous marier ? Pourquoi elle est toujours pas enceinte ? Tu serais pas homosexuel par hasard ? »)

21. Pour ménager les susceptibilités. « Aucun engagement, des horaires flexibles, pas de contrainte. Et si on choisit bien, la possibilité de parler de sexe sans avoir peur de blesser l’autre. Peut-être qu’on se sent plus libre, aussi, pour demander des choses précises au lit… » note Titiou Lecoq, blogueuse, journaliste et auteure notamment des Morues, roman nommé au Prix de Flore 2011.

22. Je n’assume pas mes goûts (j’aime les hommes/les femmes, les mariés, ou comme Stupeflip « Gèm lé moch »…).

TOUT CE QUE VOUS N’ÊTES PLUS OBLIGÉ DE FAIRE AVEC UN SEXFRIEND (CONTRAIREMENT À UN PARTENAIRE DE COUPLE)

• Ranger chez vous avant de le/la recevoir

• Lui offrir des cadeaux

• Lui offrir des fleurs

• Vous épiler avant un rendez-vous (encore que scoop, vous n’êtes pas obligé/e non plus de vous épiler avec un partenaire, lire à ce sujet Défense du poil de Stéphane Rose. Mais la norme sociale et le désir d’hygiène étant ce qu’ils sont…)

• L’inviter au restaurant

• Lui présenter votre mère

• Choisir les prénoms de vos futurs enfants

• Le/la tenir informé/e de votre emploi du temps

• Simuler (tout pareil, bien sûr rien ne vous oblige à simuler avec un partenaire de couple, mais bien des personnes se sentent obligés pour ne pas vexer…)

• Lui donner les mots de passe de vos mails

• Vous afficher « in a relationship » avec lui/elle sur Facebook

• Écouter ses monologues sur son ex/sa carrière/son chat

• Lui faire un double de votre clé (quelle horreur)

• Parler avenir/mariage/emménagement ensemble

• Accepter des surnoms ridicules car soi-disant affectueux, genre « crouty » ou « bouboule »

• Lui présenter vos amis

• Regarder ses photos de vacances. Les photos de vacances c’est comme les photos de bébés : on s’en fout

• Ranger ses affaires (manquerait plus que ça)

• Cuisiner pour lui/elle

« Plan cul régulier », mélomanes s’abstenir

Dans une chanson un brin vulgaire dénommée Plan cul régulier et qui se promène dans les méandres d’Internet, ce qu’il convient d’appeler le chanteur scande plus ou moins en rythme les avantages d’une relation avec son « Plan cul régulier ». Parmi les avantages, il cite la possibilité de passer une soirée « de célibataire » avec pizza foot et bière, sans avoir à faire d’effort, et de manger du camembert au petit déjeuner une fois sa partenaire partie.

De son côté, la jeune fille qui lui donne la réplique vante les mérites de la facilité de la relation. Elle précise qu’elle peut « faire la fille » et « prendre une voix de conne » en affirmant qu’elle se fait une salade devant Koh Lanta pour éviter de se justifier, quand elle ne veut pas sortir. Et effectivement, présentée de la sorte, aucune de ces deux personnes ne donne envie de vivre une relation amoureuse avec elle…

Les paroles ? « Captain brackmard dans ta face […] j’ai pas envie de m’engager, c’est pas mon trip d’être prisonnier, avoir une meuf pourquoi faire ? […] si je veux ken pépère, je connais une meuf d’enfer, bonnasse, belle gosse, légère, son petit nom c’est PQR […] pas parler, juste baiser, c’est pourtant simple de pas se faire chier […] pas moyen de me caser, je veux pas être une connasse dans toutes les positions, pas de crise de jalousie, jamais poser de question […] passe chez moi et fais moi crier, tu me racontes rien sur l’oreiller […] le matin je te propose pas de café ».

Pour les amateurs, le lien : (vous noterez que la jeune femme a des faux airs d’Ovidie, en beaucoup moins jolie) http://www.abrutis.com/video-captain+brackmard+pcr+plan+cul+regulier-32151.html

ELLE TÉMOIGNE : « J’AI TOUT APPRIS SUR LA FELLATION GRÂCE À MON COPAIN DE BAISE »

« On dit toujours que la première fois, ça doit se passer dans le romantisme avec un garçon dont on est amoureuse et avec qui on se sent en toute confiance…

Ma première fois, elle n’était pas romantique, et je n’étais pas amoureuse de mon partenaire. J’avais la quinzaine et je ne sais plus comment, avec un bon copain à moi, Djalil, nous avions décidé de vivre notre première fois ensemble. Il est donc venu chez moi, un matin, dans le but affiché de nous dépuceler tous les deux.

Bon, comme on pouvait s’y attendre de la part de deux puceaux de 15 ans, ça n’a pas été une franche réussite… Mais on a décidé de ne pas se laisser déprimer, et on s’est entraînés ! On prenait ça comme un sport, comme des exercices…

Un jour, après quelques mois ensemble, il m’a dit “Ça te dirait qu’on essaye un nouveau truc… ?” Le nouveau truc, c’était la fellation. Je n’avais pas la moindre idée de la façon dont je devais procéder…

Alors il m’a expliqué, il m’a guidée geste par geste. Il me disait “Tu la prends dans ta main, tu caresses… comme ça… maintenant, tu donnes un coup de langue. Tu gardes la bouche fermée, et tu laisses glisser à l’intérieur… Voilà, puis tu lappes comme une glace !” Je voyais directement les effets produits et je m’en réjouissais, je me sentais hyper douée en fellation.

Au début, j’étais réticente, puis devant son insistance, on a fini par faire la même chose pour les cunnis. Avec lui, je me sentais libre de dire “Non là c’est nul, ça ne fait rien… Plus doucement, plus haut, à gauche… pas la langue applatie…” parce qu’on n’avait aucun jeu de séduction.

À chaque fois qu’un partenaire me félicite pour la qualité de mes fellations, j’ai une petite pensée pour lui et je me dis : “Tribute to Djalil !” »

« MOITIÉ BANDE DE POTES, MOITIÉ EN COUPLE »

La psy Isabelle Constant, qui exerce aussi comme « script doctor » (valider la cohérence des profils psychologiques dans les scénarios), analyse ainsi la pratique, dont elle ne semble pas être une fan inconditionnelle : « Cela permet d’avoir une vie sexuelle avec un partenaire connu tout en évitant l’implication amoureuse du couple, ainsi que l’engagement. » En clair, une fuite de l’intimité. « C’est une stratégie d’évitement » confirme le Dr Lévy, diplômé de sexologie et thérapeute de couple. « On a peur de l’intimité, alors on l’évite. C’est le signal que quelque chose ne fonctionne pas… »

Isabelle Constant renchérit : « On observe souvent cela chez les grands ados, une façon de sauter le pas, mais pas tout à fait. Moitié encore dans la bande de potes, moitié en couple. La relation d’amitié semble alors préserver du risque du rejet ou du jugement, puisque le fondement de la relation est l’amitié, la sexualité est moins inquiétante. L’autre cas de figure fréquent est la personne juste séparée ou divorcée qui opte pour ce style de vie afin de se prémunir des souffrances liées à l’affect amoureux, ainsi que des contraintes de la vie de couple. »

Cyril, adepte du sexe entre amis, réagit : « Ces psys ont raison. Mais j’assume mon immaturité relative, avoir une copine de couette c’est un trip régressif, comme manger des bonbons devant des Cobras ou écouter des tubes des années 90. Dans une société sinistrée, ce n’est pas si mal, comme attitude… Faites l’amour, pas la guerre, disait-on à l’époque ! »

2. Casting gagnant

Vous connaissez désormais les grandes lignes du scénario de votre aventure sexuelle entre amis. Mais chacun le sait, pour faire le succès d’un film, le casting est primordial. Comment choisir un partenaire sexuel bankable ? Ou plus exactement, trouver un ami avec lequel vous aurez suffisamment d’affinités pour converser, suffisamment d’alchimie pour pouvoir parvenir à un orgasme correct dans un délai raisonnable, et suffisamment d’honnêteté pour lui dire clairement que vous lui proposez de pénétrer votre cul, pas votre cœur ? (Oui, avec des amis, on s’épargne le glamour et le raffinement des grands élans lyriques…)

Comment rencontrer un ami-amant ?

Qui peut / ne peut pas être votre sex friend (colocataire, beau-frère, ex, membre de la famille, personne déjà en couple, meilleure amie, collègue, employé ?).

En matière de sexfriends, il y a deux écoles. Ceux qui insistent sur l’aspect « amitié améliorée » et désirent coucher avec de véritables amis proches, et ceux qui privilégient le côté « copain de baise » et n’hésitent pas à recruter comme ramoneur en CDI (ah, on vous avait prévenus pour le raffinement) de parfaits inconnus, si tant est qu’ils puissent être un minimum « potes ».

Si pour certains, il s’avère préférable d’entamer un plan cul régulier avec un ami déjà connu et identifié, pour d’autres, un pote de baise ne doit en aucun cas être un véritable ami ; il doit au contraire avoir été « recruté » exprès pour occuper cette fonction. « L’idéal selon moi, c’est une connaissance, une pote ou une copine de copain, que je connais de vue mais avec qui je ne suis pas extraordinairement lié affectivement » note Cyril, jeune pratiquant du sexe entre amis. Pour Camille Emmanuelle, notre auteure d’histoires érotiques, « l’amitié est même un frein au passage à l’acte » tandis que d’après Alice Buckler en revanche, « un homme et une femme qui viennent de se rencontrer, s’attirent et couchent ensemble, ça s’appelle un couple ! Ce n’est plus du sexe entre amis ».

Bref, à chacun et chacune de trouver le mode de fonctionnement qui lui convient, comme le résume Sophie Bramly du site Second Sexe : « Je ne suis pas capable de mettre des règles à ces endroits-là. Je crois plus aux échanges de phéromones qui se font ou pas, aux chatouilles dans le bas-ventre… » Et Sophie Bramly a raison : si parfois, on se met en quête d’un sexfriend, il arrive aussi souvent qu’un simple ami titille nos hormones et que la démarche ne soit motivée que par le désir qu’on éprouve pour cette personne en particulier.

QUE CHOISIR ?

(J’adore cette question qui fait très 60 millions de consommateurs…)

Pour choisir un ou une petit(e) ami(e), vous faites appel à toute une liste de critères plus ou moins conscients. L’aspect physique, le caractère, la compatibilité entre vos deux modes de vie, parfois même le niveau social, les origines, et diverses qualités que vous estimez comme « stables » et que votre mère pourrait qualifier de « bon investissement ». Sans oublier la principale : cette « petite flamme » qui vous bouffe le bide quand vous le voyez.

Pour choisir un sexfriend, nul besoin de vous prendre la tête avec ce type de critères pernicieux. L’aspect physique : certes il ou elle ne doit pas vous dégoûter, mais avec un partenaire trop à votre goût, le risque d’attachement est grand. Dans la mini-série Bref, le héros note ainsi la hiérarchie de ses conquêtes : une fille en soirée vaut 100 points, son plan cul régulier vaut 600 points, son ex 1200 points et la fille dont il est amoureux 128 763 542 points.

« J’espère que le premier facteur déterminant, c’est le désir. En principe on choisit un partenaire pour une période plus ou moins longue parce qu’on a un désir, même fugace » remarque Sophie Bramly, fondatrice de « Second Sexe », un site web mixant articles, lectures érotiques faites par des personnalités (Karin Viard, Joey Starr…) et shopping sexy. « Pour moi, un sexfriend, c’est plutôt quelqu’un avec qui j’aurais voulu être mais avec qui, pour plusieurs raisons variées, ça n’est pas possible » explique Anne, 26 ans.

LES QUALITÉS ESSENTIELLES DU POTE DE BAISE

Pour les mêmes raisons, inutile de rechercher l’harmonie parfaite entre vos points de vue, goûts, ambitions de vie… Il veut partir vivre en Finlande l’an prochain ? Cool pour lui ! Elle jure par la musique électronique alors que vous n’écoutez que de la soul ? Aucun problème ! Il veut 8 enfants et vous êtes adepte du mouvement childfree ? Pas de souci, tant que ce n’est pas avec vous qu’il se reproduit !

En revanche, l’idée du partenaire de double mixte étant de se simplifier la vie et le sexe, quelques critères sont à prendre en compte :

• Est-ce qu’il/elle sait se montrer discret(discrète) ? (Ne vous sautera pas dessus dans la rue en hurlant « Heyyy mon PQR ! »)

• Est-ce qu’il/elle habite loin ? Un plan cul régulier pour lequel on doit se taper 5 heures de RER, ce n’est pas l’idéal…

• Est-ce qu’il/elle semble sain(e), un minimum, ou est-ce qu’il/elle lèche les barres du métro ? L’idée n’étant pas d’attraper une maladie vénérienne dans la foulée…

• Pouvez-vous lui faire confiance ? (Le/la laisser seul(e) dans une pièce avec votre chat, votre iPhone 7, votre carte bleue… et les retrouver vivants en bon état.)

• Êtes-vous sexo compatible ? En d’autres termes, il/elle est là pour vous faire jouir, remplit-il/elle sa mission ? Un ami de baise avec lequel on ne baise pas/ne jouit pas, n’a aucun intérêt. Virez-le. Now.

• N’est-il ou elle pas trop romantique, amoureux(se) de vous secrètement ?

• Et vous, n’êtes-vous pas à moitié amoureux(se) ?

Au-delà de ces critères, donc, l’ami(e) avec qui vous envisagez de faire l’amour doit aussi vous exciter, comme nous le raconte Sonia : « Pendant deux mois, j’avais un très bon pote, Jules, avec qui je couchais. C’était difficile parce qu’il était sympa, mais vraiment pas à mon goût : pas laid, mais il avait un genre de gros bouton qui ne partait pas et ça me perturbait. À force de ne pas vouloir tomber amoureuse, j’ai fini par choisir Jules qui franchement… ne risquait pas de me faire l’aimer ! Ses poils dans les oreilles aussi suffisaient à me dégoûter… je devais me concentrer, fermer les yeux, repenser à des scènes de films érotiques pour m’exciter un minimum. À défaut de plan Q, j’ai fini par retourner à mon plan A : me caresser moi-même. »

Qui peut / ne peut pas être votre sexfriend (colocataire, beau-frère, ex, membre de la famille, personne déjà en couple, meilleure amie, collègue, employé ?).

« ON VOUS RAPPELLERA… »

Voici une liste de principe, non exhaustive, des personnes qui ne peuvent pas endosser le rôle de sexfriend :

• Votre colocataire : vous vivez ensemble, vous couchez ensemble, et puis quoi ? Vous adoptez un labrador ?

• Votre beau-frère : ou toute personne de votre famille, même par alliance. Au-delà de l’aspect incestueux évident, vous allez au-devant de graves problèmes si vous mélangez deux sources de soucis : le sexe et la famille. Et puis imaginez comme vous vous sentirez peu à l’aise lors du prochain Noël…

• Votre meilleure amie : l’idéal du sexfriend, c’est qu’on couche ensemble pour le côté « sex » et qu’on s’entende bien pour le côté « friend ». Avec votre meilleure amie, vous risquez de virer au petit couple, ou de vous laisser aller à des déclarations enflammées. Sans compter que vous n’aurez plus personne à qui vous confier sur les défauts agaçants de votre sexfriend… « Si on est dans le vrai sexfriend, pas le coup d’un soir, il ne faut jamais choisir un ami proche. Le sexfriend doit être une connaissance. Il ne faut pas de lien affectif déjà fort. Et surtout, il faut très tôt se mettre d’accord sur quelques règles, pour éviter les ambiguïtés » insiste Titiou Lecoq.

• « Votre banquier, le mec de votre meilleure amie, le curé du coin, un vieux cardiaque, un jeune mineur puceau… » d’après Camille Emmanuelle.

Pour rencontrer un sexfriend, il existe de nombreux sites spécialisés permettant d’entrer en contact avec des « plans culs réguliers ». Attention toutefois à bien préciser le motif de votre recherche, un copain (une copine) de baise, par opposition au « coup d’un soir ». Dans ce cas, un genre d’entretien préalable peut être nécessaire pour vérifier que l’alchimie passe entre vous, et que vous serez aussi « copain », pas nécessairement juste « de baise ». Copain, ça veut dire que vous manifestez pour l’autre un minimum de respect, de considération, et que vous partagez tout de même un minimum syndical vital (il/elle n’est pas xénophobe, ne torture pas des chatons, ne pratique pas le lancer de nain, n’a pas voté Marine Le Pen en 2012…).

Comment améliorer votre amitié ?

Comment proposer à un(e) copain(copine) de deve-nir « de baise » ? Peut-on facilement « améliorer » son amitié ? Quelles en sont les conséquences ?

Vous êtes convaincu(e) des bienfaits de l’amitié améliorée, et vous y goûteriez volontiers. Vous avez même, parmi vos contacts, une cible potentielle. Vous l’imaginez parfaitement comme sexfriend. Ne reste plus qu’un petit détail : lui en faire part, et susciter son enthousiasme autour de ce projet d’amitié améliorée… Comment faire ? Se mettre à genou et, en brandissant une capote vanille dans un écrin, clamer : « Veux-tu être mon sexfriend pour les prochaines semaines ? »

Deux écoles s’affrontent : les adeptes d’une demande officielle, façon « Veux-tu être mon amie ? » en cours d’école de maternelle ou « Veux-tu m’épouser ? » quelques années après ; et les adeptes du « Agir d’abord, préciser après », type « Ah tu pensais qu’on était ensemble ? Ah, mais non en fait, pas du tout… »

LES PRO-DEMANDE OFFICIELLE

« Ça m’est déjà arrivé de coucher avec un type, le pote d’une copine, et le matin il me fait “bon je reste pas hein, on s’engage pas, pas de tralala ?” alors que j’étais amoureuse de lui depuis des mois. La claque… je préconise de bien se mettre d’accord, parce que perso, je n’aurais jamais couché avec lui dans ces conditions ! » s’insurge Anaïs, 31 ans.

Pour Alice Buckler, chroniqueuse love & sexe, l’idéal est d’opter pour une phrase simple du type « Je ne veux pas m’engager » ou « Je veux simplement passer du bon temps avec toi ». « Ça permet de rester clair sans vexer l’autre… », le tout avant de commencer à faire quoi que ce soit.

Yannis, 26 ans, jongle entre deux sexfriends ; l’une à Strasbourg où il suit des études de dentaire, et l’autre à Paris où il revient le week-end et pour les vacances. « Je pense qu’il faut demander clairement : ça te dirait qu’on soit sexfriends ? Et si la personne ne comprend pas, spécifier ce qu’on entend par là, c’est aussi l’occasion de dresser quelques règles de conduite qui évitent les prises de tête par la suite. On peut aussi engager la conversation sur le mode : “Tiens, t’as entendu parler du sexe entre amis ?” ou offrir un petit cadeau explicite, un peu kitsch, genre menottes en fourrure, ou lingerie… ou le livre Osez les sexfriends, tiens ! »

LES PRO-COUCHER D’ABORD, NÉGOCIER ENSUITE

« Justement, ça ne se dit pas : c’est un accord tacite non officiel » pour Anne, 26 ans, étudiante et danseuse burlesque. « Ah non, on ne demande rien, c’est complètement ridicule… » confirme Salomé, barmaid. « On se comprend à demi-mot, on sous-entend, mais on ne fait pas de réelle offre d’emploi. »

Titiou Lecoq, blogueuse sur Girlsandgeeks, les rejoint sur ce point : « En général, on ne le dit pas. Ça se fait plus ou moins naturellement. On couche ensemble, on glisse qu’on n’a pas du tout envie d’être en couple en ce moment et voilà. »

La fondatrice de Second Sexe, Sophie Bramly, conseille aussi de commencer par les actes : « Avec des yeux qui brillent, avec des mains balladeuses, avec des baisers qui dérapent… ou des mots explicitent. » Même la psy Isabelle Constant lâche un « on fait l’amour, et ensuite on dit qu’on reste pote… »

POKE ME I’M FAMOUS

« Avant, on se donnait rendez-vous, on apprenait à se connaître… maintenant, on va sur nos pages Facebook et on sait déjà tout sur l’autre » affirme le réalisateur de Sexfriends dans une interview à Madame Figaro. Et c’est vrai : la page Facebook d’un sexfriend potentiel est très révélatrice. Membre des premières heures du groupe « Démystifier la sodomie » et fan de la page de La Musardine, a priori, vous avez affaire à quelqu’un de plutôt libéré.

« Attention : parfois les nanas qui tiennent des pages Facebook très pure, genre “Contre les infamies faites au Christ’’ ou “Clean teen’’ (communauté de jeunes restant vierges jusqu’au mariage) sont les plus délurées… Il ne faut pas les éliminer au contraire ! » précise avec classe Sylvain, 30 ans, adepte du sexe entre amis rencontrés sur le web. « Il y a aussi la partie sexe de Doctissimo : beaucoup de femmes y postent des photos d’elles nues, de leur sexe… pas mal d’hommes aussi. C’est une vraie communauté qui se rencontre parfois, j’avais une sexfriend Doctissimo à une époque », se souvient notre témoin.

EST-CE LE « BON » (PLAN CUL RÉGULIER) ?

Attention : au moment où vous faites une proposition à votre futur-sexfriend, assurez-vous :

De vous adresser à la bonne personne. Vous prenez le risque de ruiner une amitié solide si votre ami(e) se vexe de cette proposition…

D’être très clair : rien de pire que de devoir rectifier « euh, non, juste du cul hein ? » alors qu’il/elle vient de hurler sa joie que vous l’aimiez enfin.

D’avoir un minimum d’intimité : se faire surprendre en plein ébat, c’est gênant. Se faire surprendre en pleine demande de sexfriend, c’est encore plus pénible.

D’être réellement ami, ou au moins de bien vous entendre. OK, vous ne devrez pas discuter pendant 8 heures d’avion pour aller à New York ensemble puisqu’a priori, vous ne ferez que baiser ensemble, mais découvrir que votre partenaire de couette est antisémite / serial killer peut refroidir un peu.

Hommes, femmes, mode d’emploi

Le mythe veut que les hommes parviennent à dissocier le sexe des sentiments, pas les femmes : qu’en est-il en réalité ? Que pensent les experts des différentes manières dont hommes et femmes abordent la question du sexfriend ? Sont-elles si différentes et si stéréotypées ?

Les hommes veulent du sexe, les femmes veulent… du sexe aussi

Pourquoi les hommes veulent du sexe, et les femmes de l’amour ? Cette question sérieuse et un brin stéréotypée, c’est le titre d’un livre paru chez First, écrit par Baraba et Allan Pearse, déjà auteurs de Pourquoi les hommes n’écoutent rien et les femmes ne savent pas lire les cartes routières ? écoulé à plus de 500 000 exemplaires en France. Ce serait donc un fait admis par le commun des mortels : les hommes pensent avec leur queue, les femmes avec leur cœur.

De très sérieux chercheurs et neurobiologistes du CNRS ont étudié le phénomène de l’attachement, le mettant en corrélation avec les relations sexuelles. Leur théorie ? Biologiquement, les hormones pousseraient les femmes à s’attacher aux personnes avec qui elles couchent, notamment grâce ou à cause de l’ocytocine, qui se libère pendant la grossesse et pendant une relation sexuelle.

Fabrice Impériali écrit ainsi dans un article disponible sur le site du CNRS : « À ce sujet, Jean-Didier Vincent révèle l’existence de deux hormones stockées dans l’hypophyse, la vasopressine et l’ocytocine, qui en dehors de leurs fonctions hormonales seraient également deux neuromodulateurs. Projetées dans le cerveau, elles auraient un rôle dans le processus de l’attachement […] L’ocytocine est envoyée dans le cerveau lors du premier accouplement. »

L’AFFECTION, LA CONDITION SINE QUA NON DE L’ORGASME ?

Inversement, l’orgasme ne pourrait s’atteindre chez la femme que sous réserve d’être un minimum attachée à son partenaire, d’où l’intérêt de choisir un ami pour lequel on éprouve un minimum d’affection.

« Chez deux individus qui font l’amour, l’ocytocine est libérée dans leur hypothalamus où elle forme avec la dopamine le duo neurochimique du plaisir », note encore le chercheur. « Victoire du psychisme sur le biologique ? Dans le comportement amoureux, l’activité psychique particulière à l’homme, semble toujours se superposer sur l’attirail neurophysiologique, pour perturber le bon agencement des réponses corporelles aux injonctions biologiques. C’est en tout cas ce qui fait la réussite ou l’échec, la plénitude ou le chaos, et bien évidemment toute la spécificité de chaque histoire d’amour » conclut Fabrice Impériali dans l’article du CNRS mentionné plus haut.

Impossible donc pour les hommes comme pour les femmes de dissocier totalement le sexe (plaisant et consenti s’entend, évidemment) des sentiments. Toutefois, la palette des sentiments étant large… l’amitié en fait partie.

Et les hommes, alors ? Le détachement, l’absence de sentiment serait-il un attribut masculin, une preuve de virilité ? Pas forcément, pas toujours, en tout cas, si l’on en croit une étude américaine appelée « Gender differences in sexuality » menée par Roy F. Baumeister, datant de 2010 et relayée par le magazine français Psychologies, toujours disponible en ligne : http://www.psychologies.com/Couple/Sexualite/Desir/Articles-et-Dossiers/Sexe-les-vraies-differences-hommes-femmes/Sexe-la-confusion-des-genres/7Des-hommes-objets#7 « Les différences entre hommes et femmes en termes de sexualité sont aujourd’hui négligeables » constate la dernière grande synthèse d’études scientifiques américaines.

LES SEXFRIENDS : UNE ÉVOLUTION DARWINIENNE DU COUPLE

Sauf peut-être… dans le cas des sexfriends ! Décrits ici comme « rapports occasionnels » :

« Mais les uns comme les autres continueraient à se comporter de façon distincte dans deux domaines : la masturbation et les rapports occasionnels, que les hommes reconnaîtraient pratiquer plus fréquemment que les femmes. Celles-ci ont cependant, depuis les années 1990, une sexualité de plus en plus libre […] et leur comportement s’adapterait davantage que celui des hommes aux conditions socioculturelles et personnelles dans lesquelles elles évoluent. »

Alors, darwiniennes, les femmes ? Ces études nous apprennent en tout cas que le choix d’une amitié améliorée peut relever, pour elle, d’une simple capacité d’adaptation, tandis que pour les hommes, il s’agirait d’un comportement inscrit dans leur cerveau archaïque. Les sexologues interrogés concluent : « Les hommes resteraient plus centrés sur leurs désirs et leurs sensations initiales, tandis que les femmes seraient plus perméables à leur environnement. »

Si les hommes optent pour l’amitié améliorée par goût pur du sexe, donc, d’après ces éminents chercheurs, les femmes choisissent cette forme de relation sexuelle par dépit (c’est ce que sous-entend « la capacité d’adaptation »). Bien sûr, tout n’est pas aussi simple, il n’existe pas un seul schéma de femmes.

Ainsi Émilie, 33 ans, chargée de production à Paris, entretient une amitié améliorée depuis près d’un an avec un copain de fac : « Oui, on peut dire que je m’adapte… Disons que je préfèrerais vivre une histoire d’amour normale, mais avec mon boulot je n’ai pas le temps pour des rendez-vous, de la drague, etc. Kev est sympa, agréable au lit mais vraiment pas l’homme de ma vie, me sert de “tampon” entre deux relations sérieuses, il évite à mon hymen de se refermer faute de partenaire… » Tandis que pour Janelle, 28 ans, c’est clairement un choix assumé : « Ah non, en aucun cas ce n’est dû à mon environnement. Au contraire c’est moi qui impose ce mode de relation à mes sexfriends successifs ! »

Pourtant, la femme qui pratique le sexe pour le sexe est souvent considérée comme suspecte, hystérique, nymphomane, souffrant de graves troubles identitaires. D’après les sociologues, la femme qui ne se comporte pas comme « une fiiiiiiiille » avec 8 « i » est perçue comme un danger pour les autres femmes, qui recherchent le conformisme du groupe. Et inversement : dans un groupe qui rejette cette norme, la fille qui va déclarer aimer les chaussures et le shopping va être perçue comme une intruse à bannir. Alors affirmer qu’elle se place « sous le joug de la domination masculine » en couchant sans rien exiger en retour… dans tous les cas, pas simple. Triste.

Il est commode de ne pas remettre ses propres pratiques en question et de décréter que les autres sont des nymphomanes – ce qui n’est pas le cas, puisque une nymphomane est une femme qui enchaîne les relations sexuelles sans orgasme et sans plaisir, de façon compulsive.

LE SEXE SANS SENTIMENT : UNE ARNAQUE MASCULINE OU UN TRUC FÉMINISTE ?

Hommes, femmes, nous ne sommes pas égaux face au « système sexfriends » d’après Anne, thésarde en philosophie : « Je crois que c’est encore une des nombreuses arnaques masculines, pour éviter de prendre une décision courageuse comme s’engager et arrêter de se laisser mener par leur bite folle. Je ne suis pas certaine que le rapport soit réellement équitable, mais il peut sans doute l’être. Le pire cas de figure, c’est d’accepter ce type de relation faute de mieux » souligne la jeune femme.

« On ne peut plus dire “une femme qui couche est une pute un mec qui couche s’amuse”, depuis quelques années. On voit que les femmes se libèrent dans leur rapport à l’homme, notamment avec le phénomène “cougar”. Mais il est clair pour moi, d’après les témoignages que j’ai reccueillis pour écrire mes chroniques sur le sujet, qu’une femme qui est “sexfriend”se contente souvent de ça alors qu’elle aimerait plus. C’est un moyen pour elle de garder un homme, à défaut d’autre chose : il y a donc des cas de figure où tout le monde se fait berner… et donc oui, dans ce cas précis, ça peut être vu comme une arnaque de part et d’autre : je te dis que je couche sans amour mais c’est faux / je te laisse espérer plus en vain… »

Une prise de position qui laisse Sophie Bramly, fondatrice de Second Sexe, plutôt sceptique : « Nous sommes égaux face à nos choix » rappelle-t-elle. « Si on se ment à soi-même et que par exemple la question de la gestation taraude, on se prive royalement d’une égalité à portée de main. » « Une relation sexuelle avec orgasme et sans obligation de cohabitation ou de vaisselle à faire, c’est féministe, complètement ! » lance Jane, 25 ans, avec conviction.

3. Moteur… action !

Vous avez le scénario de choc, vous avez le casting idéal… il est temps de tourner votre film. À la fois acteur et réalisateur (ou actrice et réalisatrice) de votre propre film sur le sexe entre amis, avez-vous une feuille de route ?

La charte des sexfriends

À chaque fois qu’il est question de sexe entre amis, on l’a vu, il est question de règles, de charte, de commandements, de cadre permettant à chacun de s’épanouir pleinement dans la relation purement charnelle, sans créer de déçus.

Évidemment, dans la fiction, un des deux partenaires ne se satisfait pas de ces règles… mais dans la vie, en général, ceux qui choisissent le mode « sexe entre amis » y trouvent parfaitement leur compte. Début de charte…

Issues d’un panachage entre les témoignages, les règles des films comme Sexfriends ou Friends with benefits, de séries télévisées, ou d’histoires érotiques, conjuguées aux conseils d’experts, donnent cette charte du sexe entre amis, à adapter avec vos propres règles pour bien vivre son amitié améliorée :

1. TON SEXFRIEND, AVEC SOIN TU CHOISIRAS

Le tout-venant ne peut pas devenir votre sexfriend. Sont par exemple interdits, pour des raisons évidentes : les membres de votre famille ; mais aussi les membres de la famille de vos amis. Dans le film Sexfriends, Ashton Kutcher et Natalie Portman sont d’anciens amis de colonie de vacances : le pote perdu de vue qu’on retrouve, voilà une bonne idée de sexfriend.

2. AVEC TES AMIS DU TRAVAIL, DE SEXE TU NE FERAS PAS

On évitera également le sexfriend collègue, d’après Sonia, 32 ans et adepte des relations « plan sexe » : « Pendant quelques mois, mon pote de baise était mon binôme au travail. Une période très difficile à gérer. Dès qu’il parlait à une autre nana, je me demandais s’il n’allait pas la préférer à moi comme copine de couette ; et de son côté, lui avait du mal à garder une certaine distance… » On attend d’un sexfriend de pouvoir le voir quand on veut, sans contrainte. Si on se le farcit tous les matins devant un café, autant se marier directement…

3. TES DISTANCES, TU GARDERAS

Et justement, cela nous amène au troisième « commandement ». Un fuck buddy n’est pas un confident, ni un meilleur ami, ni un petit ami. Inutile, donc, de vous apesantir sur la façon dont vos parents n’ont jamais payé vos études, dont votre ex est parti avec votre voisine ou dont votre banquière vous harcèle.

4. DU ROMANTISME, TU T’ABSTIENDRAS

Parce que le sexfriend n’est pas un boyfriend ou une girlfriend, on évite avec lui des choses comme le lit recouvert de pétales de roses, le dîner aux chandelles à la Tour d’Argent, ou le week-end en tête-à-tête. On peut se permettre un sauna ou un jaccuzzi si le but est clairement de finir par lui dans elle (ou lui dans lui, ou elle sur elle) mais pas de promenade en péniche, pas de séance de cinéma ensemble, pas de première à l’Opéra…

5. DES MOTS D’AMOUR, TU NE DIRAS PAS

Pas de « je t’aime », pas de compliments, pas de mots doux… Avec un ami de coucheries, les choses sont claires : on est là pour faire du sexe, en aucun cas pour tomber amoureux. « Bébé, chérie, ma puce… » Comme dans la mini-série Bref, où Marla sussurre à son copain de baise « Je t’aime pas, hein… » avant de s’endormir.

6. LES CÂLINS, POUR TON CHIEN TU GARDERAS

« On s’est endormis blottis l’un dans l’autre ! C’est horrible ! » crie Natalie Portman à Ashton Kutcher dans Sexfriends. « Avec mon sexfriend, les choses ont dégénéré quand nous avons pris l’habitude de nous endormir en nous serrant dans les bras l’un de l’autre… » raconte Armelle.

7. AMOUREUX, TU NE TOMBERAS PAS…

Bien évidemment, pour rester copains de couette, il est primordial de ne pas tomber amoureux, ce qui fausserait les enjeux de la relation. Et bien évidemment, dans la quasi-totalité des fictions traitant du sujet, nos deux héros finissent amoureux, à un mariage… Dans la vie, c’est déjà beaucoup plus rare.

8. EN NUMÉRO D’URGENCE, TON POTE DE LIT TU N’ENREGISTRERAS PAS

Idem si vous venez de vous faire licencier : ce n’est pas lui/elle que vous devez contacter en priorité !

9. JALOUX, TU NE SERAS PAS…

Ou alors, bien le cacher tu sauras ! Ashton Kutcher donne lui-même ce conseil lors d’une interview au magazine Madame Figaro. La jalousie étant déjà la lie du couple, inutile de l’inviter dans une relation basée sur le cul. Cela dit, ce conseil émanant d’un Ashton Kutcher connu pour avoir quitté Demi Moore après quelques parties à trois peut prêter à sourire.

10. TA LANGUE TU TIENDRAS

« Règle n° 1 du Fight Club : on ne parle pas du Fight Club. » Votre amie sexuelle n’est pas un bon plan Alloresto, elle n’appréciera sans doute pas que vous fassiez sa pub, lui mettiez 5 étoiles sur Internet ou la désigniez comme « sexfriend » dans votre répertoire (on a connu des gens assez bête pour classer leur dealer au nom « Dealer »…) et checkiez sur Facebook « At – Chez Stéphanie Leclerc ». Considérez-le ou la comme un ami secret…

Comme toutes les règles, celles-ci sont faites pour être brisées et remplacées par les vôtres ; ne vous privez pas.

Présenter sa copine de baise à la famille, aux amis…

Peut-on assumer sa relation particulière ? : « Papa, maman, voici Julie, ma copine de baise… On ne s’aime pas, elle a les oreilles décollées et un rire de pouffiasse, mais elle suce super bien. Julie, voici papa, maman. Assieds-toi, prends une assiette, ma mère a fait une dinde… » Faut-il parler de sa copine de baise quand on drague ou qu’on entame une relation amoureuse avec quelqu’un d’autre ?

COMMENT PRÉSENTER SES SEXFRIENDS À SES AMIS ?

Il y a de fortes chances pour que vous ayez déjà évoqué l’existence de votre sexfriend avec vos amis. Vous mesdames, pour vous donner l’air cool et libérée, vous messieurs, pour vous donner l’air d’être le Rocco Siffredi local, dans les deux cas, probablement pour frimer – ou par réel souci de confidences.

Dans ce cas, présenter votre sexfriend par son prénom suffit amplement. Vos amis tiltent tout de suite, et votre sexfriend comprend que vous avez déjà parlé de lui/d’elle, sa susceptibilité est donc ménagée. Mais vous n’êtes pas tenu(e) d’affranchir l’ensemble de votre bande quant à la nature des relations physiques qui vous lient à votre sexfriend, au risque de les entendre poser des questions comme « Est-ce que tu veux des enfants ? » ou « Comment vous vous êtes rencontrés ? » ou pire, de vous infliger un « Hiiiiiii (rire hystérique) c’est trop LA nana qu’il fallait pour toi » dès que votre sexfriend a franchi la porte.

Dans tous les cas, au cours d’une soirée entre amis en présence de votre sexfriend :

• Décidez avant ensemble si vous pouvez draguer d’autres personnes ou pas

• Décidez avant ensemble si vous terminez la nuit à deux ou pas, ou si chacun garde l’autre comme plan B faute de mieux

• Si vous optez pour cette option, convenez d’un code discret pour vous prévenir et éviter les ambiguïtés

• Ne faites pas de remarques dignes d’un vieux couple (« Tu fumes encore ? » « Tu reprends du gâteau, t’es sûre ? » « Mais à qui tu envoies des SMS comme ça depuis tout à l’heure ? »)

• Ne demandez pas l’autorisation avant de partir.

Si vous faites partie du même groupe d’amis, que vous avez des amis communs, la meilleure attitude reste probablement de bien cloisonner la relation « amicale » de la relation « sexuelle ». Pas de clin d’œil, pas de sous-entendu lourd, pas de pose à deux pour des photos, pas de départ en même temps d’une soirée…

COMMENT PRÉSENTER SES SEXFRIENDS À SA FAMILLE ?

Avant tout, pensez à l’image que vos aïeux se font des sexfriends. Pour peu qu’ils soient tombés, un soir de veillée tardive jusqu’à 22 heures 30, tilleul et prozac en mains, sur l’émission de M6 Les Français, le sexe et l’amour, ils doivent se faire une idée désastreuse du sexe entre amis, pensant que leur petit-fils persécute de jeunes prostituées moldaves tenues en laisse dans une cave tandis que leur petite-fille déambule le long du Bois de Boulogne en faisant tourner son sac à main, gloss pailleté sur les lèvres, à la recherche d’un obsédé inconnu.

Pour les rassurer, vous pouvez leur décrire votre relation de façon un peu plus poétique : « Julie est une amie très spéciale pour moi… » Cela dit, l’intérêt du sexfriend, c’est de s’éviter les galères du type présentation aux parents au cours d’un interminable déjeuner dominical. On peut donc légitimement se demander pourquoi vous désirez introduire ladite Julie au sein de votre cellule familiale, et si vous n’êtes pas déjà en train de déraper ?

COMMENT PRÉSENTER SON SEXFRIEND À SES AMIS ?

Les témoins interrogés regorgent d’imagination pour contourner la présentation officielle d’un pote de baise… Florilège.

Camille Emmanuelle, auteure de nouvelles érotiques dans la collection « Osez 20 histoires… » de La Musardine et blogueuse sur LorenzodeParis.com : « Bonjour, voici Jean-Marc. Il est trop con pour être mon mec, mais il baise pas mal. Qui veut une bière ? »

Émilie, 23 ans, chef hôtesses : « Par son prénom… Quelque chose comme : Voilà Charles, Charles, voici mes potes Inès, Bertrand et Momo. Ne pas s’éterniser sur les qualificatifs… »

Loïc, 36 ans : « Je pense que à partir du moment où on la présente, c’est plus une pote de baise, c’est ta meuf… subtile différence. »

Anne, 26 ans, étudiante : « Comme un ami. Laisser planer le mystère. Ou bien le garder caché (s’il est un peu sot). »

Alice Buckler, chroniqueuse love & sexe : « Si c’est un copain avec qui on couche, et qu’on le traîne dans toutes les expos et restos de la ville, c’est notre mec ! Un sexfriend, ça doit rester un secret entre les concernées, ou du moins être un secret de polichinelle. On ne le sort pas comme ça à tout-va, et donc on ne le présente pas. »

Kamel, 30 ans : « Si c’est déjà une amie, à la base, nul besoin de faire des présentations à rallonge. Ma pote Machin, ça suffit. »

Lisa, 32 ans, attachée de presse d’un sexshop à Bruxelles : « Je dis mon pote de baise. »

Sophie Bramly, fondatrice du site « Second Sexe », dédié à la sexualité féminine : « Faut-il tout dire à tout le monde ? Mettre son lit sur la place publique ? Je préfère le secret, bien plus excitant. »

Édouard, 31 ans, analyste financier : « À titre personnel, je ne présente pas ma sexfriend. J’ai une collègue qui m’accompagne dans les dîners en ville, avec qui je ne couche pas, mais qui présente bien et sait parler fiscalité internationale en utilisant les bonnes fourchettes. Et une sexfriend complètement bimbo, un peu con, que je ne vois que la nuit quand toutes les chattes sont grises. »

Titiou Lecoq, blogueuse sur Girlsandgeeks.com et co-auteure de Kata Sutra : « Le présenter à qui ? On n’est pas censé le présenter à des gens. On voit des gens, et après, tard dans la nuit, on va retrouver le sexfriend pour niquer. »

Nina, 25 ans : « Je vous présente mon sexfriend. C’est cool et ça passe bien, en général. »

Isabelle Constant, psychologue : « Cela dépend à qui. À ses amis ? À son ex ? À ses enfants ? À son patron ? À sa meilleure copine ? La présentation ne va pas être la même, mais le classique “un ami” convient en toutes situations »

Savoir-vivre avec des amis améliorés

Du bon usage des fêtes (et si on se voit le soir de la Saint-Valentin ? Quel cadeau d’anniversaire offrir ?) Est-ce qu’on paye sa part au restau ? Est-ce qu’on se fait la bise pour se dire bonjour, ou est-ce qu’on se met une main aux fesses ? A-t-on des égards particuliers pour son partenaire de lit ?

COMMENT DIRE BONJOUR À UN SEXFRIEND ?

Votre sexfriend n’est pas votre kissfriend (oui, ce terme est déclinable à l’infini et nous n’allons pas nous priver, vous voilà prévenus). Pour lui dire bonjour, donc, à moins que vous n’envisagiez un baiser sur le gland ou au bout des tétons, contentez-vous d’un salut verbal, d’une poignée de main, d’un check, d’un hug ou d’une paire de bises – le tout étant destiné à lever toute ambiguïté. Comme les putes, certains sexfriends limitent leurs baisers affectueux sur la bouche, trop connotés « amoureux ».

Toutefois, selon le lieu de votre rencontre, vous pouvez vous adonner à des salutations plus originales et plus personnelles : une main aux fesses, un pincement de braguette ou un geste obscène peuvent afficher directement la nature de votre relation et vous donner l’occasion d’un bon bidonnage si le lieu ne s’y prête pas (remise de médaille de la légion d’honneur, entretien d’embauche…). Inversement, si vous croisez votre sexfriend dans une soirée-partouze, lui serrer la main peut être mal interpété. Un galochage en règle semble alors approprié.

PLAISIR D’OFFRIR

À force de passer du temps avec votre fuck buddy, qui de surcroît se trouve être en plus un(e) ami(e), vous avez fini par connaître quelques uns de ses goûts. « J’ai l’habitude d’offrir des cadeaux à mes petits amis à Noël. Là, Noël approchait, et je ne cessais d’entendre parler du groupe Les Brigitte. Je savais que Stéphane l’appréciait : plusieurs fois, alors qu’on se rejoignait chez lui pour faire du sexe, le groupe passait à la télé et Stéphane montait le son et fredonnait les chansons… Donc, je lui ai acheté l’album et lui ai offert. Il m’a remercié poliment mais il a été un peu interloqué… » nous raconte Sylvie.

Et on le comprend : si, entre amants amoureux, on peut s’offrir des présents en gage d’amour, et qu’entre potes, les petits cadeaux entretiennent l’amitié, entre sexfriends, c’est plus compliqué. « Offrir un cadeau, ça veut dire offrir un peu de soi » note le Dr Lévy, thérapeute et diplômé de sexologie. « C’est faire un pas en direction de l’intimité, et commencer à s’investir dans une relation entre les personnes, plus seulement entre les sexes. »

Évidemment, dans la pratique, chacun doit agir comme bon lui semble. Mais gardez à l’esprit qu’un coffret de cœurs rouges offert le 14 février peut être pris comme une déclaration d’amour, alors qu’un cadeau pratique et peu glamour offert pour un anniversaire peut passer sans heurts.

La véritable question à vous poser, c’est : Pourquoi est-ce que je veux lui offrir un cadeau ? Est-ce parce que j’aime offrir (dans ce cas, offrez des cadeaux à vos amis, vos parents, votre gardienne) ? Est-ce pour des raisons pratiques ? (Il/elle n’a pas de fil dentaire chez lui/elle, et ça vous perturbe.) Est-ce par générosité ? (Vous êtes tombée sur LE truc qui lui ferait plaisir, vous faites ça avec tout le monde.) Est-ce parce que vous avez besoin qu’on vous remercie, besoin de vous sentir généreux (et c’est du narcissisme, dans ce cas) ? Ou enfin, est-ce parce que voir ses yeux briller devant un beau cadeau pensé pour son bonheur vous remplit le cœur ? (Et là, vous devez vous interroger sur la nature réelle de vos sentiments.)

De même, si votre partenaire de double mixte vous inonde de présents, tentez d’obtenir quelques précisions : cette collection de CD, il l’a gagnée à un concours radio et n’en veut plus, ou il l’a achetée exprès pour vous ? Cet ensemble de lingerie, c’est pour votre confort ou pour son plaisir ?

Dernière précision, « pas de cadeaux » ne signifie pas « tu payes tout ». Sortir des billets au moment de régler les pizzas commandées ensemble, prêter son tube de dentifrice ou encore apporter des draps propres quand votre partenaire vous précise qu’il n’en a plus, ce ne sont pas des cadeaux : c’est juste une contribution au bon déroulement de la relation sexuelle.

LES CADEAUX INTERDITS

• Tout ce qui ressemble de près ou de loin à un cœur

• Les bijoux, a fortiori les bagues, trop connotées « fiançailles »

• Les cadeaux hors de prix (iPad, diamants, etc.) qui dénotent un investissement démesuré

• Les cadeaux sentimentaux (bijoux de famille, objet ayant appartenu à votre maman décédée…)

• Les présents engageants (une SmartBox pour deux à utiliser en novembre : euh gars, en novembre, on ne fera peut-être plus rien ensemble).

LES CADEAUX AUTORISÉS

• La lingerie en bonbons. Kitsch, mais utile pour deux.

• Les objets pratiques (draps, lessive, dentifrice…)

• La nourriture à consommer de suite ensemble, pourvu qu’elle ne soit pas trop romantique (pizzas, plats chinois, bières, OK. Noix de St jacques, champagne, bof.)N’oubliez pas : le sexe entre amis est une notion personnelle, qui s’adapte sur mesure aux exigences de chacun et chacune. À vous de décider ensemble quels éventuels cadeaux vous pouvez vous offrir, et lesquels sont bannis.

Conseil pratique et plein de bons sens (mais la perspective d’un orgasme peut nous départir de tout bon sens, vous le savez) : pour éviter de vous poser des dilemmes cornéliens (dois-je lui offrir un cadeau ?), évitez strictement de passer ensemble : les anniversaires, les fêtes, Noël, le Nouvel an, la Saint-Valentin… En tant que sexfriend, vous n’êtes même pas tenu(e) d’envoyer une carte. Vous pouvez même faire le mort quelques semaines et réapparaître comme une fleur une fois la période « difficile » passée. Ceci dit, si vous êtes un minimum amis, votre partenaire de cul est en droit d’attendre au moins un texto ou un petit mot sur son mur Facebook le jour des funérailles de sa mère ou le jour de ses 30 ans, quand on vient de lui apprendre qu’il/elle est stérile. Idem pour les bonnes nouvelles : un SMS « Bravo pour ta thèse » est suffisamment neutre pour ne pas créer d’ambiguïté mais suffisamment concret pour matérialiser votre pensée.

4. Scènes interdites
aux – de 16 ans

Quand vous faites l’amour pour la première fois avec un partenaire « classique », vous stressez et vous vous posez mille questions : êtes-vous épilée ? Avez-vous vos règles ? Est-ce qu’il va s’apercevoir que vous avez des vergetures sur le ventre ? Comment allez faire pipi discrètement pour ne pas tuer l’amour ?

Avec un sexfriend, on stresse moins et on se pose des questions différentes : est-ce que je dois lui demander avant de l’enculer à sec avec mon gode ceinture ? Puis-je l’appeler Roberto (alors qu’elle s’appelle Stéphanie) ? Sera-t-il d’accord pour que je lui pisse dessus ?

Vous l’aurez compris, l’intérêt du sexe entre amis, c’est – aussi – d’en profiter pour se décomplexer, sur soi-même comme sur ses pratiques, sans peur d’être jugé. Mais est-ce toujours si simple ? Est-on vraiment différent dans un lit selon qu’on appelle son partenaire « ma caille » ou « ma couille » ? Le sexe entre amis, est-ce du sexe sans limites ?

Le sexe avec un(e) ami(e) est-il meilleur qu’en couple ?

La contraception, la protection : en parler, le mettre en place. Peut-on exiger le test HIV d’un fuck buddy ; l’exclusivité des relations ? Le sexe entre amis est-il meilleur que le sexe « à la papa » ? Ou peut-il arriver que le sexe entre amis soit peu épanouissant ?

LE SEXFRIEND = L’AMANT IDÉAL ?

Le sexe, meilleur avec un pote qu’en couple ? « Si c’est le cas c’est dommage » déplore la psychanalyste Isabelle Constant. « Cela voudrait dire que l’on n’arrive pas à être libre sexuellement quand il y a une relation amoureuse… » décrypte-t-elle.

Pourtant, le sexologue et professeur d’université Pierre Descoulds (auteur entre autres de La sexualité des gens heureux et animateur de l’émission Les Français, l’amour et le sexe sur M6) s’est penché sur le sujet dans un article du très sérieux journal suisse L’Hebdo. Pour lui, c’est clair : le sexfriend, c’est l’amant idéal.

Il affirme ainsi qu’« une enquête sur le partenaire sexuel montre que l’idéal n’est pas dans la découverte d’une nouvelle personne. Car malgré l’excitation de la nouveauté, il y a toujours le stress de savoir si on va être en harmonie, compatibles, à la hauteur. Toute une série d’inconvénients. Tandis que le sexfriend, c’est quelqu’un qu’on connaît. On peut se permettre d’avoir une panne, c’est très rassurant. Et l’aspect nouveauté est là puisqu’on ne voit pas son sexfriend tous les jours. Dans ce sens-là, on peut dire que le sexfriend est le partenaire sexuel idéal, à la fois nouveau mais connu, complice, humain et chaleureux et pas juste purement sexuel ou désincarné comme c’est le cas avec un partenaire occasionnel ». Si le sexologue le plus connu de France le dit… on ne peut que le croire.

LE SEXFRIEND ÉVITERAIT LA SOUFFRANCE

Les témoignages ne démentent pas sa théorie : « Dans une relation de couple, je deviens timide, stressée, je perds mes moyens, j’ouvre à peine la bouche, je suis mortifié » confie Cyril, pourtant très avenant dans le cadre d’une banale conversation. « Avec une copine de couette, je suis rassuré. Pas de pression, pas de stress, du coup je suis vraiment détendu, comme lors d’une soirée entre potes… »

Pour Caroline, 35 ans, le sexfriend évite la souffrance. « Après un divorce et une relation tumultueuse dans la foulée, j’avais envie de calme, de simplicité. Jérôme, un copain que je voyais souvent chez des amis communs, m’a beaucoup soutenue. Lui était dans la même situation, son ex est partie avec ses enfants du jour au lendemain, il ne voulait pas s’engager. Un soir au détour d’une conversation sur le manque de sexe, nous avons décidé de nous servir de sextoys humains. »

Les premiers temps entre Jérôme et Caroline, il n’est pas question de relation durable, juste de se donner un « coup de main » : ils se lancent dans une masturbation réciproque qui va leur permettre de connaître le corps de l’autre et de jouir « autrement qu’en se masturbant seul chez soi » précise Caroline, sans toutefois devoir se téléphoner, s’engager, ou donner de son temps et de sa personne. Petit à petit, naturellement, ils en viendront à d’autres jeux sexuels. « Il y a l’excitation de découvrir quelqu’un, sans la pression de se dire qu’on va tout faire foirer – ou souffrir. »

« C’est clairement meilleur ! » lance Gemma, sans complexe, une fervente adepte de la pratique. « Sans compter que c’est international, pour moi qui voyage beaucoup c’est plus simple de trouver ponctuellement des amis avec qui je couche que de vrais amis ET un petit ami. » Cyril, lui, préfère aussi coucher avec des amies : « Je peux y aller, leur demander de m’enfoncer des doigts dans le cul, les lécher, lui dire de me sucer les pieds, je suis moins gêné. Avec une relation de couple, il y a des genres d’étapes, ça inhibe, on a peur d’être jugé… Là on est libre et ça décomplexe tout. »

Sophie Bramly, fondatrice du site Second Sexe, remarque : « Si le sexe en couple est médiocre, ça peut être meilleur avec un ami. J’ai l’impression moi qu’on rencontre une ou deux fois dans sa vie (plus on est vraiment très chanceux !) des corps qui se parlent tout seuls et que cette osmose très particulière ne cesse d’ouvrir de nouvelles portes. Mais comme ce sexe-là est rare, il y a l’autre, qui fait très plaisir aussi mais autrement et qui peut justement être plus léger entre amis. C’est cette légèreté qui est séduisante. »

« ET L’ÉLÉMENT AMOUR ? »

Pour Anne, 26 ans, le sexe entre amis est un pis-aller. « Pour ma part, je peux aller beaucoup plus loin dans le sexe quand je suis amoureuse et que j’éprouve une sorte d’exclusivité. » Si certains ont du mal à se laisser aller avec un amoureux ou une amoureuse, à cause de la pression que cela engendre (comme Sofiane, qui nous raconte avoir toujours besoin de se masturber avant de passer à l’acte avec une relation sérieuse, faute de quoi il éjacule prématurément), d’autres au contraire ont besoin d’éprouver de l’amour pour s’épanouir sexuellement.

« Ce n’est pas forcément meilleur : la petite étincelle de l’amour manque cruellement, quand on couche avec des potes » souligne Alice Buckler, chroniqueuse love & sexe, qui rejoint l’écrivain Titiou Lecoq sur ce point : « Il n’y a pas de généralité sur le sujet. Il y a des bons coups, des mauvais coups, des gens avec qui ça “colle” mieux. On peut considérer que les sentiments rajoutent quelque chose. Mais à l’inverse, ils peuvent être paralysants. »

Selon Camille Emmanuelle, qui partage ses réflexions érotiques sur le blog LorenzodeParis.com, le sexe entre amis présente pourtant un inconvénient de taille : la protection… « Ce n’est pas meilleur qu’en couple. En couple, après les tests et avec une contraception, on peut supprimer l’élément « capote ». Et ça, ça n’a pas de prix. »

Les différences entre le cul en couple et le cul entre amis

Y a-t-il des pratiques sexuelles interdites ? Des positions à privilégier ? Des endroits à éviter ? (Le lit couvert de pétales de rose, les massages ?) Le romantisme est-il risqué ? Finalement, quelles sont les différences sexuelles entre une relation de couple classique et une relation sexuelle entre amis ?

FAIRE L’AMOUR SANS MOT D’AMOUR

(Dire « faire l’amour », crier « je t’aime » par réflexe au moment de l’orgasme, les compliments ambigus, etc.)

Il existe de nombreuses différences, mais aussi des similitudes. La principale ? Le respect. Ce n’est pas parce qu’on n’est pas en couple qu’on peut se lâcher et maltraiter son partenaire, au contraire. Dans une relation sexuelle avec un(e) fuck buddy, vous devez quand même vous comporter comme un être humain un minimum civilisé. On sait que vous le savez, mais on le rappelle pour le sexfriend malotru qui aurait oublié. On est civilisé, donc, à savoir :

• Vous laver avant de passer aux choses sérieuses au cas où il/elle soit à bloc (sauf si c’est une demande expresse)

• Prévenir votre partenaire en cas de morpions, herpès et autres glamoureries

• Passer régulièrement des tests HIV / MST même si vous vous protégez

• Utiliser un contraceptif masculin ou féminin

• Si Madame tombe enceinte, prévenir Monsieur

• Si Madame tombe enceinte et avorte, payer votre part et l’accompagner à l’hôpital, ne pas lui servir de leçon de morale

• Ne pas mettre dehors le sexfriend qui passe la nuit chez vous

• Ne pas forcer votre sexfriend à une pratique qu’il refuse (ça s’appelle un viol ou une agression sexuelle)

• Recevoir dans des draps qui ne sentent pas encore l’odeur du partenaire précédent (sauf demande expresse)

• Prévenir aussi tôt que possible quand on décommande un rendez-vous

• Ne pas arriver les mains vides (savoir recevoir, c’est savoir offrir – voir notre check point sur ce sujet) et proposer de payer sa part en cas de commande (pizza, sushis, capotes, strip-teaseuse…)

Sexfriends au féminin, au masculin et au pluriel

Club échangistes, partouzes, plans à 3… vous tenez votre sexfriend, est-ce une bonne idée que de s’adonner à ce type de pratique avec des copains de baise ?

Sexfriends du même sexe : une idée reçue veut que les gays soient plus ouverts à l’amitié améliorée, est-ce vrai ? Tester son orientation sexuelle avec des ami(e)s.

HOMOS ET SEXFRIENDS

Une idée reçue veut qu’il soit plus facile de vivre une histoire d’amitié améliorée entre hommes. Est-ce vrai ? Oui, si l’on en croit l’analyse d’Erik Rémès, auteur entre autres du Guide du sexe gay (Éd. Blanche, 2003). D’après lui, « la fidélité n’est pas forcément leur tasse de thé ». « Là où un hétéro se cantonne au basique fellation-cunni-coït […] les gays ont élaboré une grammaire sexuelle des plus sophistiquées […] Il semble que les gays aient mieux intégré cette révolution sexuelle que les hétéros » (citations issues de Osez… les conseils d’un gay pour faire l’amour à un homme.)

Pourtant, les relations sexuelles entre hommes ne sont pas toujours vues d’un bon œil par les clubs libertins, à en croire l’analyse de Pierre Des Esseintes, spécialiste des milieux libertins et auteur du truculent Osez… le libertinage (Éditions La Musardine). Vouloir tester une relation entre hommes dans un club libertin, sous couvert d’y venir avec une sexfriend hétéro serait donc un mauvais calcul…

Pour des questions de goût, par orientation sexuelle ou simplement pour céder aux sirènes de la facilité, certains choisissent leur sexfriend parmi leurs amis du même sexe. Est-ce toujours de l’homosexualité / de la bisexualité ? Peut-on profiter d’amis pour tester son hétérosexualité ?

ENTRE POTES : « IL ME SUCE POUR DÉCONNER… »

« Je ne suis pas homosexuel » préfère avertir Georges en préambule quand on l’interroge sur sa pratique du sexe avec des amis masculins. Georges est cadre commercial dans le web, il a une petite amie depuis plus de deux ans et une vie sexuelle qu’il qualifie banalement de « normale » avec elle. Mais cela ne suffit pas à sa jouissance.

Ponctuellement, Georges s’adonne aussi au sexe avec des amis… ou presque. « Je ne la trompe pas » nous prévient encore Georges, qui décidément manie l’art de la contradiction avec brio. « Il n’y a évidemment aucun sentiment. Simplement souvent, après une soirée, je reste dormir chez un pote d’enfance, Jérémy. Et comme on est là, et qu’on dort ensemble, souvent dans le même lit, on finit toujours pas se caresser un peu. Un jour pour déconner, on avait un peu bu, il a commencé à me sucer alors que je venais de me coucher… Au début j’ai été un peu interloqué, puis j’ai bien aimé ça. Depuis c’est un peu un rituel, après chaque soirée, je dors chez lui, il me suce, on se branle mutuellement et on s’endort. Le matin, on n’en parle pas du tout, il a aussi une copine et tout va très bien… » Georges refuse de se définir comme bisexuel et préfère parler d’expression d’une amitié virile et particulière.

Militant actif au sein d’une association contre l’homophobie à Rennes, en Bretagne, Seb, 28 ans, commente : « Ce type de relations est très fréquente. En fait, on remarque que la première homophobie, c’est celle qu’on exerce contre soi-même. Là, Georges n’assume clairement pas son homosexualité ou sa bisexualité, et c’est dommage, ça l’empêche de vivre au grand jour une sexualité épanouie… Le côté “c’est pour déconner entre potes” ne dupe que lui-même, la preuve il n’en parle pas à sa copine… C’est dommage, il pourrait vivre pleinement une relation homo sur un plan affectif et être comblé, s’il assumait ses préférences sexuelles. »

Seb croise aussi des jeunes hommes qui sont réellement hétérosexuels mais choisissent de se tourner vers les hommes pour des questions de facilité, de timidité envers les femmes. « C’est une minorité, mais elle existe ; ce sont des hétérosexuels contrariés. Dans les internats, en milieu carcéral, partout où les femmes sont difficiles à trouver, ce type de relation existe. Mais attention : il faut appeler un chat un chat, dans le cas de la prison, il existe des camarades de coucheries, mais quand ce n’est pas une relation consentie, soyons clairs : il s’agit d’un viol. » Et ça n’a plus rien à voir avec notre sujet.

ENTRE COPINES : « C’EST PLUS SÉCURISANT ! »

Pour Kira, c’est autre chose. Cette grande blonde vénitienne, comédienne et doubleuse, au look très « L world » s’affirme et s’affiche comme bisexuelle. « Quand j’ai une relation suivie, évidemment, je ne couche pas avec d’autres partenaires. Mais quand je suis célibataire, pour l’hygiène, je peux faire du sexe avec des amis… et des amies. »

Souvent, ça se passe avec des amies lesbiennes, que Kira trouve « plus faciles à aborder que les mecs » et avec lesquelles elle se sent moins « en danger ». Pour elle, dans le cadre d’une relation hétérosexuelle même uniquement limitée au cul, on a toujours une attente, un investissement affectif.

« Avec une nana homo, je sais qu’elles ont dépassé ce stade. » Kira a donc une bande de copines qu’elle retrouve dans un bar logé en entresol d’un théâtre parisien, d’où elle sait qu’elle repartira toujours accompagnée. « Je les connais toutes, ce sont de bonnes potes. Elles sont ouvertes. Même quand je suis en couple, on se voit, on sort ensemble entre copines. Quand je suis solo, je passe et le dis… Et je rentre avec l’une d’elles. On partage aussi la passion du théâtre, donc on ne se contente pas de sexe, on discute, on boit un verre avant de passer à l’acte, et le lendemain on se dit à plus tard, en sachant que personne n’est engagé…

Il n’y en a qu’une un soir qui m’a fait une crise de jalousie parce que je partais avec une autre nana, je ne l’ai plus calculée. J’ai deux autres bonnes copines avec qui je couche, on sait qu’on s’appelle pour ça et quand elles me voient arriver au bar, elles savent aussi pourquoi… »

L’INTÉRÊT DU SEXE ENTRE AMIS DU MÊME SEXE

Pour Georges il y a évidemment la transgression : « Ce n’est ni vraiment interdit – je ne la trompe pas, persiste-t-il – ni vraiment autorisé. Ça reste du sexe… l’idée que c’est un truc tabou et transgressif est quand même super excitant » avoue-t-il.

Kira, elle, cite plutôt la tranquillité : « Avec une nana, pas de problème de contraception… peu de problèmes de SIDA si on fait du safe sex uniquement… en général, on s’embrasse beaucoup et langoureusement, on se caresse aussi, et on s’occupe beaucoup de nos seins… on joue en collant nos tétons les uns contre les autres, en glissant le bout de nos langues dessus, on s’amuse avec nos ongles sur nos fesses… il y a un côté jeu entre copines, moins lourd à gérer qu’avec un mec, moins dramatique. C’est très doux. On peut passer des heures entières à se lécher, et sincèrement les filles lèchent mieux que les garçons, surtout les lesbiennes qui adorent ça, si on généralise. »

En outre, elle se sent plus en sécurité : « Avec un copain que je connais juste un peu, ça peut toujours tourner mal, il peut vouloir inviter un deuxième pote sous prétexte que je suis open, ou me sodomiser alors que je déteste ça, si le type a bu c’est l’enfer d’argumenter, on n’est pas tranquille. »

« C’est vrai » confirme Georges. « Avec mon pote je suis à l’aise, on se connaît par cœur. Je n’irais sans doute pas chercher un mec sur Internet par exemple. Là avec un ami, j’ai toute confiance, il ne me trahira pas et ne me balancera pas. »« Pareil, mes copines du théâtre ne vont pas se barrer avec l’écran plat, je sais où les trouver… » rigole Kira.

À en croire la psychanalyste Isabelle Constant, cette attitude révèle un comportement immature. Elle nous dit : « Quelle que soit son orientation sexuelle, pourquoi avoir plus confiance dans ses amis que dans la personne aimée ? Si c’est le cas, c’est très “ado” comme comportement, et “normal”… quand on est ado. Comme si en couple on devait avoir une sexualité sérieuse. C’est une vision d’enfant face à la sexualité des parents. »

« Je déconseille à un mec de se faire sodomiser par son meilleur pote »

Au-delà des expériences de Georges et de Kira, opter pour un sexfriend du même sexe est souvent un choix fait par des adultes peu certains de leur hétérosexualité : ça leur permet de tester en quelque sorte d’autres voix. Pour Titiou Lecoq, célèbre blogueuse (girlsandgeeks.com) régalant les internautes de ses chroniques sexe dans sa rubrique « De la tarte aux pommes » et co-auteure de très nombreux ouvrages comme Kata Sutra (Jacob-Duvernet), L’Encyclopédie de la webculture (Robert Laffont) et auteure de l’excellent roman Les Morues (Diable-Vauvert), c’est une bonne idée. « Si on est hétéro et qu’on veut tester l’homosexualité, il vaut mieux passer par le sexfriend. Je pense aussi qu’il y a moins la peur de la réaction de l’autre. Quand on n’est pas amoureux, on s’inquiète moins de ce qu’il peut penser… » constate la jeune femme. La pratique permettrait de se tester en douceur, d’être sûr de soi avant de vouloir être sûr des autres.

Pour Loïc, auteur de nouvelles érotiques dans la collection « Osez… 20 histoires » de La Musardine, tester son orientation sexuelle avec des amis n’est pas forcément une bonne idée. « Je déconseille à un mec qui aurait envie d’essayer de se faire enculer, d’essayer avec son meilleur pote. Je ne le sens pas, ce plan-là… mais je vois un flou, entre baiser ses amis, ou bien avoir des potes de baises… pour moi il y a une nuance » conclue-t-il en recommandant de trouver un ami qui ne serait là que pour ça.

Pour résumer, les avantages du sexe entre amis du même sexe d’après les pratiquants :

• Les amis du même sexe seraient, paraît-il, plus « ouverts » à la pratique, plus libérés…

• Étant du même sexe, ils/elles connaissent a priori plutôt bien le fonctionnement votre corps

• Vous pouvez leur faire confiance pour ne pas trahir vos pratiques jugées honteuses comme nos deux amis gays refoulés

• Vous vous sentez en sécurité avec eux/elles, comme Kira

• Le sexe entre amis du même sexe est doublement transgressif (donc doublement excitant)

Et les inconvénients :

• Vous risquez la schizophrénie à être « hétéro le jour, homo la nuit »

• Ça peut révéler un comportement adolescent, vous maintenir dans une forme d’immaturité, d’après les psys

• Vous prenez le risque de gâcher votre relation amicale, surtout si l’un de vous n’assume pas son orientation. (On a déjà vu des potes ayant couché ensemble s’insulter mutuellement à base d’injures homophobes. L’amitié n’en ressort pas grandie.)

COPAINS DE BAISE… ET DE LIBERTINAGE

Évidemment, si le libertinage est la pratique qui vous excite le plus, venir avec votre partenaire de double mixte peut être moins gênant que de venir avec le père de vos enfants. Ça vous évitera d’avoir un flash back et de le visualiser habillé en Égyptien avec une bite dans la bouche au moment où il va dire bonne nuit aux enfants. Toutefois attention, la plupart des clubs de ce type ont le flair et repèrent les faux couples.

En outre, pour certains, libertiner avec un « faux » partenaire revient à ne pas libertiner du tout. « L’intérêt pour moi du libertinage, c’est de voir ma femme se faire prendre par un autre, de la regarder jouir… avec une simple copine de baise, ça ne me fait pas cet effet. Je regarde juste des gens baiser, il n’y a pas de transgression véritable… » souligne Fred, qui paradoxalement réserve ses sorties libertines à ses véritables conquêtes. « J’adore ma femme, et l’intérêt justement c’est de tout partager avec elle : les moments familiaux comme les moments de libertinage… avec une amie, je m’ennuierais » confie aussi François.

En revanche, qu’on soit en couple ou pas, il peut être intéressant de pratiquer le sexe avec des amis, qu’il s’agisse d’échangisme, de mélangisme ou de sexe en groupe, comme le raconte Isabelle, 43 ans.

Elle témoigne :

« J’organise régulièrement des dîners entre amis, nous sommes plusieurs couples et quelques célibataires. Après un bon repas gastronomique mais fin, et bien arrosé, nous nous déshabillons légèrement, par exemple en nous débarrassant de nos gilets, vestes, cravates…

Mon compagnon propose en général des cigares, des cigarettes ou de l’herbe. Après avoir partagé un moment enfumé, on commence à faire glisser la conversation sur des pratiques sexuelles, en parlant des choses coquines qu’on a fait dernièrement. La première fois qu’on a fait une soirée de sexe entre amis, ce n’était pas prévu du tout.

Hedna, une amie, nous raconte comment elle a vécu sa première relation sexuelle avec une autre femme, le mois dernier. À l’évocation des détails croustillants, et à l’écoute de la description des goûts et des odeurs, nous commençons à être vraiment excités. Chacun pose une main sur le genou de son voisin, lui caresse l’épaule, les cheveux… et voit si l’autre réagit.

Pour nous montrer comment elle avait embrassé sa partenaire, Hedna s’est penchée sur moi et a introduit sa langue juste à l’entrée de ma bouche. En voyant ça, mon compagnon s’est levé de sa chaise et a glissé lui aussi sa langue, nous nous sommes donc retrouvés tous les trois à mélanger nos langues… Pendant ce temps, notre couple d’amis a commencé à se caresser de façon très chaude. Sans trop savoir comment, on s’est retrouvés sur le canapé, les uns mélangés aux autres, à jouir de concert après seulement quelques minutes de caresses croisées. Depuis, on le refait très souvent ; et il n’y a vraiment aucune ambiguïté, c’est juste du sexe entre amis. On peut aller à l’opéra de façon très chaste et, une semaine après, se retrouver pour une séance de sexe collective. D’ailleurs, l’une de nos amies souvent invitée était mon témoin de mariage… »

5. Film porno ou comédie romantique ?

Vous aviez signé pour le tournage d’un film porno à l’ancienne, avec scènes de gang-bang torrides, positions interdites dans plusieurs états et insultes bandantes pour seules paroles.

À la place, vous vous retrouvez dans une comédie romantique hollywoodienne, à jouer une scène en costard, une rose rouge dans la main, petite musique tzigane en fond sonore et des mots d’amour dégoulinants sortant malgré vous de votre bouche.

À quel moment vous êtes-vous fait avoir ? Pourquoi personne ne vous a prévenu de ce changement de script ? Peut-on faire du sexe sans faire l’amour ? Et pourquoi cette figurante-serveuse est-elle déguisée en soubrette-cochonne ?

À la télévision ou au cinéma, l’immense majorité des relations de baise se terminent par une véritable relation de couple ; ou a minima une tentative de l’un des protagonistes… Ainsi, même dans Dexter – pas à proprement parler une série romantique – Debra et son sexfriend Quinn finissent par emménager ensemble et par parler mariage (ce qui fait fuir Debra).

L’ambivalence des sentiments

Différencier amitié, attraction physique, relation de couple, amour… Faut-il éviter d’avoir des sentiments pour sa copine de baise ?

UNE RELATION FATALEMENT TRANSITOIRE ?

« Être sexfriend, ça ne peut durer qu’un temps » de l’aveu même de Ashton Kutcher, lors d’une interview donnée au Plaza Athénée à l’occasion de la sortie du film Sexfriends. « À un moment, on doit décider si on fait évoluer la relation… ou pas. Les gens sont naturellement possessifs, ou jaloux. La nature humaine est comme celle des animaux. Les chiens pissent sur des choses pour marquer leur territoire, les humains sont pareils… » affirme celui qui vient de divorcer de Demi Moore pour avoir trop « marqué son territoire » sur de jeunes inconnues, justement.

On le sait, les femmes sont les premières utilisatrices d’Internet. D’après les différents forums parcourus, dans l’immense majorité des cas, ce sont les femmes qui tombent amoureuses… ou qui en parlent ? Les hommes, eux, abordent le sujet uniquement pour témoigner « Ma sexfriend est amoureuse de moi ». Ben oui, ça doit être ça, beau gosse.

« Je ne peux pas désirer quelqu’un qui n’excite pas mon cerveau » affirme Anne, 26 ans, journaliste. « Donc si l’entente charnelle et intellectuelle est là… oui, je peux tomber amoureuse. » Le facteur temps semble aussi avoir son importance. À force de côtoyer une personne qui nous donne du plaisir, on peut finir, comme dans le cadre d’un mariage un peu arrangé, par s’y attacher, comme on l’a vu plus haut. « J’ai l’impression que c’est le temps qui détermine les choses. Sur une période brève, c’est presque un service mutuel, mais si cela se compte en mois puis en années, c’est que quelque chose en plus est là, la couche “sentiments” est arrivée… » note Sophie Bramly, la créatrice de Second Sexe.

DES SENTIMENTS… MAIS LESQUELS ?

« Attention au surdosage. Comme aucun de nous n’est a priori une poêle Tefal, à force d’en user il y a risque de (s’) attacher et le résultat en est forcement Fatal. Ne pas dépasser la dose prescrite. Peu de chance de transformer le crapaud en prince charmant » nous avertit Lone Ghazael, chroniqueuse sur « Un blog nommé désir ».

.

D’après le Larousse, un sentiment est « Une connaissance plus ou moins claire, donnée d’une manière immédiate ». La palette des sentiments est donc variée, et l’amitié en fait partie. Pour un ami, on éprouve de l’affection, de l’admiration, de l’attachement, de la sympathie… Pour un copain de cul, on éprouve de l’attirance, de l’envie, parfois aussi de l’attachement… Un cocktail qui, mathématiquement, renvoie aux sentiments éprouvés pour un amoureux. Certains parviennent à distinguer parfaitement les uns des autres, mais pour d’autres, il devient extrêmement difficile de faire le distinguo et de faire la part des choses entre amitié, sexualité, et amour.

Dans la mini-série Bref, le héros Kyan Khojandi confie à propos de Marla, sa sexfriend : « Parfois elle me manque… », gros plan sur le héros manipulant un objet fabriqué par Marla. « Et parfois, pas du tout… », plan sur le héros draguant une fille dont il semble amoureux. « Est-ce qu’elle me manque, ou est-ce que c’est le cul qui me manque ? » se demande Patrice, 36 ans, au sujet de son « amie intime » avec qui il pratique depuis près d’un an. Sonia, elle, se souvient : « Un jour, il m’a appelée. Je lui ai dit que je n’avais pas super envie de sexe. Il m’a répondu qu’il ne pensait pas spécialement au sexe, mais qu’il me proposait de faire les soldes avec lui. On a passé une super après-midi à se promener dans les magasins, puis boire un chocolat chaud : il m’avait même emmené un petit cadeau pour mon anniversaire la semaine d’avant. J’ai compris qu’il éprouvait quelque chose pour moi… et que moi aussi, j’éprouvais quelque chose pour lui. Sans pouvoir définir exactement quoi. »

« C’est une situation dans laquelle on mélange facilement tout remarque Titiou Lecoq. Par exemple, “J’ai eu un orgasme incroyable DONC je l’aime “ ou “Il ne me rappelle pas, je souffre donc je l’aime” alors qu’en fait, il s’agit seulement d’une blessure narcissique… » Cyril, Gemma, Alix et Sofiane, tous adeptes du sexe entre amis, confirment tous : quand la relation s’éternise, on vire au couple. Le sexfriend a une date de péremption, une date limite de consommation après laquelle il se mue invariablement en petit(e) ami(e)… ou disparaît.

« Généralement, il y a un déséquilibre qui apparaît si cela dure » confirme Isabelle Constant, psychanalyste. « L’un des deux espère que cela devienne “une vraie relation”, et l’autre non, car ou il s’entraîne en attendant “amour”, ou alors il pratique de la sexualité sympa faute de mieux… » D’où l’intérêt, nous insistons, d’établir des règles claires dès la mise en place de la relation. Et évidemment, on ne fête pas son « anniversaire » avec un fuck buddy : sinon, c’est qu’on est en couple.

L’UN DES DEUX TOMBE AMOUREUX : COMMENT GÉRER ?

Une histoire de cul se termine-t-elle toujours comme dans Pretty Woman ? À force de faire l’amour, on l’a vu, on peut finir par tomber amoureux. Pas très grave en soi si les deux partenaires sont sur la même longueur d’ondes, le scénario devient problématique si l’un des deux reste sur le mode « copain de baise »…

« En fait, j’ai fini par me dire : pourquoi chercher plus loin ? Charlie, ma copine de couette, était sympa, fun, dotée d’un joli cul, on rigolait bien ensemble… au début, je dissociais vraiment ma copine de couette de la future mère de mes enfants, mais après quelques mois j’ai dû me rendre à l’évidence : je trouvais toutes les autres filles compliquées, pénibles, pas agréables, lourdes, et souvent moins belles que Charlie. C’est en parlant avec mon meilleur ami que je me suis rendu compte que celle que je voulais pour créer une relation de couple, c’était elle » se souvient un jeune cadre dynamique.

Comme lui, Louis, 29 ans, a longtemps vécu une double vie. « J’étais en couple avec Isaure, rencontrée en école de commerce, depuis des années ; elle plaisait vachement à mes parents et à mes potes, elle était très belle et hyper intelligente, elle avait trois ans d’avance, et je l’admirais beaucoup. Mais sexuellement, je n’osais rien faire avec elle, je ne lui parlais pas de mes fantasmes pour ne pas la choquer. Et je voyais une copine de baise, Pénélope, pas super jolie ni intéressante. Mais avec elle je pouvais me lâcher carrément. On se faisait des scénarios pornos terribles, on imaginait être dans des gang bangs, elle se déguisait en infirmière, on se disait des cochonneries… elle me laissait lui lécher le clitoris alors qu’Isaure détestait ça… Mais je n’éprouvais rien pour Pénélope, qui était une copine d’enfance. Un jour, je suis rentré plus tôt que prévu et j’ai trouvé Isaure en train… de se masturber en lisant une BD érotique ! Ça a tout chamboulé, je me suis mis à la voir aussi comme une femme sexuelle, et j’ai continué mes délires et mes scénarios avec elle… Quand j’ai dit ça à Pénélope, elle est devenue dingue, en pleurant et disant qu’elle était tombée amoureuse… alors que pour moi, ça avait toujours été clair : j’étais amoureux d’Isaure, même si j’étais maladroit dans ma façon de scinder ma sexualité. »

« Il a été signalé des cas rares de mutation du traitement sexfriend (évolution moléculaire du principe actif en poudre à Merlin Pimpin). L’enchantement à tomber en amour vous guette. Gare à la chute sans filets » prévient Lone Gazhael, chroniqueuse sur « Un blog nommé désir », qui précise : « Il faut immédiatement arrêter la relation si vous sentez que vous n’êtes pas sur la même longueur d’ondes ! »

Pour Bestabhée Krivoshey, truculente journaliste sexe au magazine Glamour et blogueuse sur « Le mec de la semaine », « Il faut le dire lorsqu’on en est convaincu, sans pour autant tout flinguer ; l’idéal, c’est d’essayer de faire des rendez-vous plus classiques, genre ciné ou restau, et si l’autre n’est pas récéptif lui avouer ce qu’on ressent. Ça passe ou ça casse, et mieux vaut partir vite si l’autre ne ressent pas les choses comme nous. »

L’AMOUR, LA FIN DU SEXE ENTRE AMIS

Pour l’ensemble des personnes interrogées, dès que l’un des amis de coucherie tombe amoureux, il faut mettre fin à la relation. « C’est simple : il faut arrêter » sanctionne Titiou Lecoq. « Celui qui souffre décide d’arrêter, ou devient plus exigeant et c’est l’autre qui casse… » constate la psy Isabelle Constant. Avec des conséquences prévisibles, mais plutôt tristes, comme le souligne Sophie Bramly, fondatrice du site web Second Sexe : « On perd l’amant et l’ami à la fois, non ? »

En fait, c’est simple : ou on se trouve en présence d’amour à sens unique, qui supplante l’amitié et le sexe et marque la fin de la relation ; ou les deux amis tombent amoureux et décident de faire évoluer leur relation.

Ainsi dans L’Art d’aimer, Ovide livre la réflexion suivante sur les liens entre amour et amitié : « Sois moins pressant, et tu cesseras d’être importun. Il ne faut pas manifester l’espoir d’un prochain triomphe : que l’Amour s’introduise auprès d’elle sous le voile de l’amitié. J’ai vu plus d’une beauté farouche être dupe de ce manège, et son ami devenir bientôt son amant. »

ELLE TÉMOIGNE : « J’AI ÉPOUSÉ MON AMI SEXUEL »

« Quand j’ai rencontré Bruce, il était déjà en couple et moi aussi. Je m’apprêtais même à me marier. Nous travaillions ensemble et nous entendions bien. À force de déjeuners de travail, nous avons fini par nouer des relations amicales : nous nous envoyions des SMS, discutions, avions des petites attentions l’un pour l’autre… nous appréciions la compagnie l’un de l’autre. Au même moment, nous nous sommes tous les deux retrouvés célibataires, avec pour ma part une procédure de divorce à la clé. Il est allé habiter chez des amis. Nous avons continué à nous voir, en toute amitié… jusqu’au moment où ça a dérapé. Tout de suite ça a été très chaud, on a commencé par s’embrasser dans la rue et on a fini sous un porche puis dans un parking souterrain… Dès le lendemain, on s’est mis d’accord : notre relation devait en rester là. Mais à chaque fois que nous sortions ensemble, pour boire un verre ou faire un tour, nous finissions par faire l’amour. Nous sommes donc devenus, par la force des choses, des amis-amants… il n’était pas question de sentiments : il n’avait pas de réel logement, nous étions tous les deux sortis d’une relation “longue” et un peu pesante, nous avions besoin de nous réapproprier notre liberté et notre propre vie avant de la partager avec quelqu’un. Puis peu à peu, à force de combiner désir et amitié, nous nous sommes naturellement rendus à l’évidence : nous étions tombés amoureux. C’était il y a 10 ans. Aujourd’hui, nous sommes mariés, nous avons deux enfants, et je me réjouis tous les jours de passer ma vie avec un homme qui est à la fois mon mari, mon amoureux, mon ami et mon amant. Ce qu’il n’aurait pas pu être dans des circonstances différentes… »

ET SI LE SEXFRIEND ÉTAIT UNE MAUVAISE IDÉE… ?

À une époque de retour à l’ordre moral et de promotion de ce que l’UMP appelle « la famille durable » (coucou Brice Hortefeux, et là, tout le monde débande) le sexe entre amis n’a pas toujours bonne presse. Dans les magazines féminins, justement, mais aussi dans les témoignages reccueillis ici, il est parfois présenté comme une alternative fun et libérée à la relation de couple classique. Mais certains s’interrogent sur les méfaits de la pratique sur le forum « Philosophia » http://philosophia.forumactif.com/t2013-le-sexe-sans-amour. Un internaute du nom de Cébé s’interroge sur les relations sexuelles entre amis, sans amour : « Ce comportement hautement égocentrique, tourné vers soi, ses désirs, le tout tout de suite… cette philosophie du “c’est moi qui décide de ma vie”, du “je suis le Maître absolu de ma vie”, cette absence de spiritualité vraie […]… ils font fausse route ! »

ELLE TÉMOIGNE : LAURA, 29 ANS, EX-ADEPTE DU SEXE ENTRE AMIS

« Pendant 5 ans, le sexe entre amis, je n’ai connu que ça. D’abord avec Paul, un voisin, puis quand Paul a déménagé avec Kev, un pote de pote, puis avec Sylvio qui m’avait draguée dans une soirée. Le souci, déjà, c’est l’image. Quand tu as un sexfriend sur une période ça va, mais quand tu les enchaînes, ça se complique. Tu deviens un peu la fille facile aux yeux de tous… et à tes propres yeux, surtout. L’autre problème c’est la confusion des sentiments : j’avais du mal à avoir un ami garçon avec qui je ne couchais pas, je les voyais tous plus ou moins comme des futurs partenaires potentiels… l’horreur. Je n’ai pu avoir ni ami ni petit ami pendant toute cette période, chacun étant dans un no man’s land quelque part entre mon lit et la porte. »

« JE SUIS DÉSOLÉ, J’AVAIS LA TÊTE RETOURNÉE PAR UNE AUTRE »

Sur le site Cosmopolitan.fr, dans un topic intitulé « Le sexfriend, j’aimerais arrêter !! C’est trop douloureux. » une adepte du sexe entre amis livre un témoignage qui ne fait guère envie : « J’en ai eu dans tous les styles, [des sex-friends] celui qui dès qu’il a fini se rhabille et se casse… en général celui-là je teste pas deux fois, un minimum de courtoisie messieurs quand même on n’est pas des P… Celui qui ne pouvait plus se passer de moi et en voulait tous les jours, même quand après ils avaient une copine et le jour où on dit stop, vous traite de tous les noms. Et celui pour qui je fonds, l’amant parfait, tendre et sauvage à la fois, à la recherche de mon plaisir avant le sien. Qui sait me dire que je suis belle dans ce jean, où quand je fais du yoga sur Wii Fit je lui donne des envies. Le “presque” amoureux transi quand il vous regarde nue comme un ver avec ses yeux émerveillés. […] Mais celui-là [fait le mort] puis me sort : “je suis désolé j’avais la tête retournée par une autre”. »

Cette jeune internaute semble ne vivre que les mauvais côtés d’une relation sexuelle sans engagement. Mais elle nous montre surtout qu’elle ne sait pas choisir un ami de lit. Son premier sexfriend qui « s’habille et se casse » et n’a donc rien d’un ami ; et son deuxième qui « la traite de tous les noms » ; puis son troisième qui l’ignore sans ménagement… il n’y a aucun respect dans ces formes de relations. D’où l’intérêt de bien choisir un sexfriend, et qu’il s’agisse d’un véritable, sinon ami, du moins bon pote ou copain de copain.

En outre, elle nous enseigne que le sexe entre amis ne devrait se pratiquer qu’entre partenaires suffisamment mûrs, ne se laissant pas maltraiter psychologiquement, sachant respecter et se faire respecter, et surtout : au clair avec ses propres attentes. En effet, on n’attend pas d’un pote de couette qu’il nous regarde « presque amoureux transi » ! Il n’est pas là non plus pour regarder sa partenaire faire du yoga sur la Wii (!) ou rebooster un égo défaillant en complimentant une coupe de jean… Peut-être qu’en respectant les quelques règles édictées plus haut par nos témoins, d’après leur expérience, la jeune femme aurait pu choisir avec soin un ami sexuel ; puis établir en toute confiance et dans une bonne communication des règles de base.

Même si, dans ce cas précis, on se demande pourquoi la jeune femme souhaite vivre une relation sexuelle entre amis, et si elle ne recherche pas plutôt un compagnon de couple et accepte ce mode de fonctionnement faute de mieux ?

LE SEXE ENTRE AMIS, UNE PRATIQUE ÉGOÏSTE ?

Catherine Solano, sexologue, rejoint cette analyse pour le magazine Fémina. Pour elle, à trop vouloir s’épargner les « prises de têtes », on fait surtout preuve d’égoïsme : « On pense que lier une relation est une perte de temps. Mais justement, une relation apporte plus de bonheur quand on apprécie prendre son temps, la phase de rencontre, de séduction, de découverte de l’autre. Or la société actuelle veut que l’on aille toujours plus vite ; on devient égoïste, on passe à côté de la rencontre et de l’autre. » dit-elle.

DANS QUELS CAS NE PAS FAIRE DE SEXE ENTRE AMIS :

• Vous connaissez mal cet(te) ami(e) (Marc Dutroux aussi avait l’air très sympa, de prime abord)

• Vous connaissez trop bien cet ami : il faut pouvoir mettre fin à la relation sans état d’âme en cas de lassitude ou de rencontre nouvelle, ne pas s’encombrer de « le pauvre ça va lui faire de la peine »

• Vous avez déjà couché ensemble une fois. Et c’était nul. Pour paraphraser Samantha Jones dans Sex & the city : « Baise moi mal une fois, honte sur moi. Baise moi mal deux fois, honte sur moi ! »

• Il/elle est jaloux : on avait dit les avantages, pas les inconvénients…

• Vous êtes amoureux-se de votre sexfriend et attendez plus de la relation : à la limite du masochisme (et de l’irrespect pour vous-même !)

• C’est votre meilleur(e) ami(e) : des plans culs, on peut en trouver pléthore, des meilleurs ami(es), beaucoup moins déjà…

• Il multiplie les copines de couette. L’herpès ou les chlamydiae ne font pas partie du deal…

• Elle refuse de prendre une contraception / Il refuse de mettre un préservatif ou l’inverse. L’IVG non plus ne fait pas partie du deal.

• Vous êtes en pleine période d’insémination artificielle (bonjour le doute sur la paternité)

• Vous cherchez activement un compagnon / une compagne : le temps passé avec votre pote de baise n’est pas du temps passé à faire des rencontres…

• Vous êtes incompatibles sexuellement (il adore la sodomie et les annulingus, elle trouve que les fesses, c’est sale ; ou vice-versa)

• Il ou elle n’est pas à l’écoute de vos envies, ou vous impose les siennes (films amateurs postés sur Youporn, éjaculation faciale, douche dorée, etc.)

6. Fin de tournage

Peut-on faire l’amour avec ses amis sans compromettre l’amitié ?

Lorsqu’on éprouve du désir pour un ami, la question se pose : est-il possible de passer à l’acte sans ruiner le lien amical qui vous unissait ? Percevoir sa confidente comme une proie potentielle peut en effet ruiner les plus solides élans amicaux.

L’amitié a quelque chose de pur, c’est un sentiment qui requiert d’être platonique, dans le sens de « lié par les âmes ». L’amitié n’est-elle pas une forme privilégiée de contact avec autrui ? Aristote a beaucoup disserté sur ce lien entre deux personnes, et en a tiré plusieurs théories sur la relation amicale, la mettant au-dessus de toute autre et bien sûr, de la relation sexuelle. Faut-il donc corrompre la pureté de l’amitié pour un orgasme ou deux ? Au contraire, on peut estimer que les relations avec une même personne ne se soustraient pas, mais s’additionnent ou se multiplient.

Pour Nietzsche, dans Ainsi parlait Zarathoustra on aime un ami pour des qualités qu’on lui prête, qu’on aimerait avoir, mais qu’il n’a pas forcément. L’amitié se nourrit donc d’illusions. Un jour ou l’autre, votre ami vous trahira, vous décevra, vous déplaira. Pourquoi, alors, ne pas anticiper ? Mettre fin à une relation amicale dans une débauche de sexe, n’est-ce pas mieux que dans l’indifférence ?

ROMPRE UNE RELATION SEXUELLE ENTRE AMIS

Dans le cadre d’une véritable relation de couple, rompre, ça signifie faire son deuil d’une hypothétique cérémonie de fiançailles, d’un futur mariage dans la salle des fêtes de Draveil avec votre meilleur ami en costume, votre oncle Jean bourré et votre amie d’enfance en robe-tutu parme immonde, de vos futurs enfants que vous avez peut-être déjà créés via un montage Photoshop et baptisés une douzaine de fois dans votre tête (Paul et Léa), de votre futur crédit immobilier sur 25 ans pour un F4 à Antony, de vos futures vacances au ski dans le châlet de ses grands-parents, des vacances d’été en duo aux Maldives et des quatre-vingts prochaines Saint-Valentin, bref d’une vie qui pourrait enfin vous prouver à vous-même et prouver à votre entourage que vous êtes normal(e).

Une rupture sous-entend que vous devrez recommencer à draguer, ne trouverez peut-être jamais personne et finirez seul comme une vieille merde. Voilà pourquoi on est triste, quand on vient de rompre. On ne pleure pas sur l’autre perdu : on pleure sur soi.

Dans le cadre d’une relation entre sexfriends, une rupture signifie juste que vous vous privez de quelques dizaines de parties de bonnes baise somme toutes correctes, mais pas non plus vitales. Votre vie va continuer exactement comme elle était avant, avec juste un peu plus de temps libre entre 22 heures et minuit (7 heures du mat pour les plus endurants). Rien de dramatique, donc.

LA RUPTURE TRANQUILLE

« Cela se termine naturellement si l’un des deux tombe amoureux de quelqu’un d’autre. Donc si on veut rompre, même si ce n’est pas le cas, il faut sortir cette excuse magique » conseille Camille Emmanuelle, auteure de nouvelles érotiques pour la collection « Osez 20 histoires… » de La Musardine et blogueuse. Pour Anne, 26 ans, expliquer qu’on a rencontré quelqu’un et préciser gentiment qu’on souhaite passer à autre chose, c’est aussi un moyen de rompre la relation en douceur.

Même si certains préconisent une approche moins académique, à l’image de Titiou Lecoq qui affirme : « On ne rompt pas avec un sexfriend. En général, on cesse d’être disponible pour le voir et il finit par comprendre de lui-même. » Ou Marina, professeur d’effeuillage à Paris, qui précise : « L’intérêt du sexfriend, c’est qu’on n’est pas lié. On peut donc s’épargner la rupture à l’ancienne… On fait le mort, c’est tout. » Ce qui, de toute évidence, signifie que vous avez déjà fait une croix sur votre amitié.

Pour Sophie Bramly, « ami, amant, époux, sexfriend, couper le lien avec l’autre, ça n’est pas facile. On appelle un coach en rupture ? Ça doit bien exister… Sinon, on fait comme d’habitude, le texto lâche ou la conversation fatale entre 4 yeux : 2 réjouis et 2 meurtris. »

Alors, autant pour une lettre de rupture consécutive à une relation classique on s’applique, autant là, on peut se permettre de rompre un peu à l’arrache.

• Par SMS : « Arrêtons là notre relation de sexfriends. Restons friends. Merci pour tout. Bises. »

• Par MP sur Facebook, par Tweet direct, par mail : « Coucou, comment ça va ? J’ai bien réfléchi je préfère qu’on se voit plus pour du Q. Bises ! PS Tu peux voter pour ma photo au concours Farmville pliz ? »

• Par lettre : l’intérêt, c’est qu’en vous fendant d’une lettre, vous passez pour quelqu’un de très délicat et ce même si vous alignez tous les poncifs qui vous feraient perdre la Carte du Super Partenaire dans une relation normale. C’est même l’intérêt principal : vous n’avez pas à vous fouler pour être créatif.

Idée de lettre de rupture pourrie, spéciale sexfriend

Mon cher Alfonse,

Avant tout, sache que tu es une personne formidable. Une belle personne, une personne rare. Je me vois contrainte avec la plus grande tristesse de mettre fin à notre relation de copains de baise.

Ce n’est pas toi, c’est moi. Depuis (la mort de mon chien / la perte de mon iPod / le déménagement de mon psy / la fin de Lost – rayez la mention inutile) je ne suis plus moi-même, et j’ai du mal dans les relations sociales en général.

En plus en ce moment, je travaille trop. Tu vois, dans la vie, il y a des périodes, et là je suis dans une période où je dois me consacrer à mon travail / mes amis / ma vieille grand-mère atteinte d’Alzheimer / passer un niveau sur Warcraft / me saouler la gueule (rayez la mention inutile). Ce qui est donc incompatible avec une relation, même basée juste sur du sexe.

Tu vaux beaucoup mieux que ça. Tu mérites quelqu’un qui t’apprécie à ta juste valeur et qui soit assez bien pour toi, ce que je ne suis plus.

Bon courage à toi pour la suite, je te souhaite d’être très heureux.

Alors au final, après ces multiples conseils, témoignages d’adeptes des sexfriends, analyses de psys et de sociologues, observations de journalistes, faut-il oser le sexe entre amis ? Je vous dis oui. Oui, car le sexe entre amis, c’est le sexe tout court. C’est le sexe sans amour, donc le sexe déshabillé de ses sentiments, de ses enjeux, de ses craintes, de sa pudeur, de ses minauderies, de son hypocrisie, avec le plaisir comme unique objectif commun. Oserions-nous le dire ? C’est le sexe pur. Le sexe débarrassé de ses « Je suis en période d’ovulation, go, go, go ! », dénué de ses « Est-ce qu’il va me dire qu’il m’aime ? », détaché de ses « Si on baise, peut-être qu’il/elle fera la vaisselle. ». En fait, le sexe entre amis, c’est le sexe tel qu’il devrait se pratiquer avec tout le monde, tout le temps. En période de crise, si l’amitié est une valeur refuge, et le sexe un besoin primitif, le sexe entre amis, affirmons-le la bouche pleine, est bien l’avenir du sexe. Ou en tout cas, sa version la plus aboutie à ce jour. Si vous n’assumez pas la référence, repensez aux philosophes. Et allez-y : oui, osez enfin coucher avec votre meilleur(e) ami(e) !

Remerciements

Marc Dannam, directeur de la collection « Osez… », et toute l’équipe amicale de La Musardine, Claude, Anne, Stéphane…

Un merci tout spécial à Aurélie Ravier, pour son aide précieuse apportée à la réalisation des interviews de personnalités interrogées dans ce livre.

Alice Buckler, chroniqueuse love & sexe en radio et presse féminine en France et au Canada.

Les experts et témoins ayant accepté d’apporter leur éclairage dans ce livre, et notamment (par ordre chronologique) :

Sophie Bramly, fondatrice de l’excellent site http://www.secondsexe.com, « la culture du plaisir au féminin », spécialiste de la sexualité féminine, aussi auteure de L’Orgasme, on s’en fout.

Camille Emmanuelle, auteure notamment de nouvelles érotiques dans la collection « Osez… 20 histoires » de La Musardine, organisatrice d’événements à Paris, blogueuse érotique sur http://LorenzodeParis.com.

Titiou Lecoq, blogueuse sur http://www.Girlsandgeeks.com, co-auteure de nombreux ouvrages dont Kata Sutra (Jacob Duvernet) et Les Morues, sélection Prix de Flore 2011 (Diable Vauvert).

Isabelle Constant, psychologue et psychothérapeute, script doctor pour les scénaristes de fiction, http://isabelleconstant.unblog.fr/

Benjamin Fau, auteur avec Nils C. Ahl du Dictionnaire des séries (Éd. Philippe Rey) une bible de près de 500 pages sur la culture des séries télévisées.

Betshabée Krivoshey, journaliste sexe au magazine Glamour et blogueuse « Le mec de la semaine » http://www.glamourparis.com.

Lone Ghazael, chroniqueuse sexo sur « Un blog nommé désir » http://blog-desir.vivolta.com/

Anne, Cyril, Sofiane, Marina, Louis, Gemma, Loïc, et tous les autres, pour leurs confidences sur le sexe entre amis.

Au rayon sexologues :

Dr Lévy, diplômé de sexologie, thérapeute familial et de couple.

Catherine Solano, Pascal de Sutter, Évelyne Desbordes, pour leur aide plutôt involontaire, et les sexologues qui ont accepté de parler de leurs patients en off.

Les attachés de presse français des films Sexfriends et Sexe entre amis, l’agence Way to Blue.

Et bien sûr, Bruce : mon sexfriend préféré c’est toi.

Cet ouvrage a été numérisé le 8 janvier 2013 par Zebook.

Pour l’édition originale :

© Éditions La Musardine, 2012

ISBN de l’édition originale : 978-2-84271-430-7

Pour la présente édition numérique :

© Éditions La Musardine, 2013.

ISBN de l’édition numérique : 978-2-36490-379-1

Illustration de couverture : Happy Chikubi

Conception graphique : Carole Peclers, Monique Plessis

La Musardine

122, rue du Chemin-Vert – 75011 Paris

La copie de ce fichier est autorisée pour un usage personnel et privé. Toute autre représentation ou reproduction intégrale ou partielle, sur quelque support que ce soit, de cet ouvrage sans le consentement de l’auteur ou de ses ayants droit ou ayants cause, est interdite (Art. L122-4 et L122-5 du Code de la Propriété intellectuelle).

Selon la politique du revendeur, la version numérique de cet ouvrage peut contenir des DRM (Digital Rights Management) qui en limitent l’usage et le nombre de copie ou bien un tatouage numérique unique permettant d’identifier le propriétaire du fichier. Toute diffusion illégale de ce fichier peut donner lieu à des poursuites.

Dans la même collection

Osez tout savoir sur la fellation, Dino

Osez faire l’amour partout sauf dans un lit, Marc Dannam

Osez les jeux érotiques, Dominique Saint-Lambert

(Pour vous les filles) Osez les conseils d’un gay pour faire l’amour à un homme, Érik Rémès

Osez la fessée, Italo Baccardi

Osez le bondage, Axterdam

Osez préparer votre corps à l’amour, Italo Baccardi

Osez faire l’amour à 2, 3, 4, Marc Dannam

Osez découvrir le point G, Ovidie

Osez la bisexualité, Pierre des Esseintes

Osez le Kama Sutra, Marc Dannam et Axterdam

Osez la chasse à l’homme, Jane Hunt

Osez la sodomie, Coralie Trinh Thi

Osez la drague et le sexe gay, Raphaël Moreno

Osez les sextoys, Ovidie

Osez la masturbation féminine, Jane Hunt

Osez les conseils d’une experte du sexe pour rendre un homme fou de plaisir, Servane Vergy

Osez les conseils d’une lesbienne pour faire l’amour à une femme, Marie Candoe

Osez le strip-tease, Violeta Carpentier

Osez les jeux de soumission et de domination, Gala Fur

Osez le cunnilingus, Coralie Trinh Thi

Osez les rencontres sur Internet, Maïa Mazaurette

Osez pimenter la sexualité de votre couple, Marc Dannam

Osez les secrets d’une experte du sexe pour devenir l’amant parfait, Servane Vergy

Osez la masturbation masculine, Antoine Dole

Osez l’amour des rondes, Marlène Schiappa

Osez le quick sex, Jane Hunt

Osez l’amour au bureau, Marc Dannam

Osez devenir une cougar, Servane Vergy

Osez le libertinage, Pierre Des Esseintes

Osez réussir votre divorce, Marie Minelli

Osez le préservatif, Vincent Vidal

Osez les massages érotiques, Érik Rémès

Osez faire votre coming out, Paul Parant

Osez 52 scénarios de week-ends érotiques, Marc Dannam

Osez faire l’amour partout sauf dans un lit, Marc Dannam

Osez les sexfriends, Marie Minelli

Osez le sexe tantrique, Michèle Larue

Osez devenir une femme multiorgasmique, Servane Vergy

Osez le mariage gay & lesbien, Paul Parant

Retrouvez toutes nos publications sur

www.lamusardine.com